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Я считаю,что инвесторы
должны непосредственно
ознакомиться с нефтяным
сектором Грузии. Некото-
рые из них уже вложили в
эту отрасль значительный
капитал. Убежден, что пос-
ле нынешнего посещения
Грузии у них появится го-
товность увеличить объе-
мы своих инвестиций.

Так прокомментировал
Дэвид Робсон, президент
известной международ-
ной нефтяной компании
«Канарго», приезд в Грузию
группы иностранных инве-
сторов.

Дополнительные инвес-
тиции в размере 57 милли-
онов долларов в течение
ближайших полутора лет
намерена осуществить «Ка-
нарго» в нефтедобываю-
щий сектор Грузии.

Подтверждением серь-
езности этих намерений
стал приезд в Грузию шес-
того декабря группы инвес-
торов «Канарго» в составе
20 человек - руководителей
и представителей таких из-
вестных инвестиционных
групп, как  Cornell Capital
Limited, RAB Capital, Chasm

«КАНАРГО» РАСШИРЯЕТ КРУГ ИНВЕСТОРОВ
Lake Management, Orion
Securities, Centennial
Energe Partners LLC, Sal
Ozturk, Gambit AS. В тече-
ние двух предыдущих дней
они встречались с руковод-
ством, представителями
бизнеса и общественности
Грузии, побывали на тех не-
фтяных месторождениях
Кахети, где оперирует гру-
зино-британская нефтедо-
бывающая компания «Ни-
ноцминда».

Самая большая и перс-
пективная нефтяная пло-
щадь Грузии – так характе-
ризует Нико Тевзадзе, гене-
ральный директор «Ниноц-
минда», Манавское место-
рождение. Его территория
охватывает площадь длиной
в 22 км и шириной в 5-6 км в
гористой местности в не-
скольких километрах от
села Манави.

Известняки, меловые от-
ложения, доломит – именно
в такой среде находятся
«трещиноватые» пласты, в
которых уже обнаружены
запасы нефти и газа, гово-
рит главный геолог «Ниноц-
минда» Ираклий Тавдумад-
зе. Специалисты считают,

что они схожи с месторож-
дением в Чечне, известном
исключительно высокими
дебитами. По прогнозам,
Манавское месторождение
может дать в целом до 60
миллионов тонн нефти – в
два-три раза больше, чем
известное Самгорское ме-
сторождение.

Несмотря на то, что Ма-
навское месторождение
расположено значительно
глубже, чем Самгорское,
оно отличается высоким
давлением, более совер-
шенными коллекторами,
что в целом обеспечит бо-
лее высокие дебиты.

Огромный подземный
нефтяной резервуар физи-
чески существует на этой
территории. Однако в ре-
зультате сильной аварии
путь к нему был потерян.
Авария привела к розливу
нефти. Компания только в
счет компенсации населе-
нию уже выплатила свыше
650 тысяч лари. Она прово-
дит очистные работы, что,
естественно, привело к зна-
чительным финансовым
издержкам.
Окончание – на 3-й стр.

Правительство Грузии
планирует учредить для
печатной прессы льготный

Президент поддержал журналистов
налоговый ре-
жим. Об этом в
среду президент
Грузии Михаил
Саакашвили зая-
вил на специаль-
ном брифинге и
дал представите-
лям исполни-
тельной власти
соответствую-
щее поручение,
сообщает Интер-
Пресс. По словам
президента, ис-
полнительная

власть должна сформиро-
ваться по данному вопро-
су за два дня. Как отметил

Михаил Саакашвили, для
него неприемлемо запол-
нение Государственного
бюджета за счет прессы.
По его же словам, необхо-
димо, чтобы у печатной
прессы был льготный нало-
говый режим. Журналис-
там и СМИ должна быть
дана возможность функци-
онировать свободно и без
лишних расходов. По пору-
чению президента, в бли-
жайшем будущем ми-
нистр финансов Грузии
встретится с представите-
лями печатных изданий и
вместе с ними рассмотрит
данный вопрос.

Ожидаемые в исполни-
тельной власти Грузии кадро-
вые изменения подтвержда-
ют и в аппарате премьер-ми-
нистра страны. Как заявил
Интер-Пресс достоверный
источник в аппарате пре-
мьер-министра, данные о
кадровых перестановках не
были неожиданностью для
находящегося с визитом в
США Зураба Жвания. «Он
заранее знал о существова-
нии планов по кадровым из-
менениям, которые должны
быть проведены в исполни-
тельной власти», - заявили в
аппарате. Как выясняется, до
визита в США между пре-
мьером и президентом Ми-
хаилом Саакашвили состоял-
ся продолжительный разго-
вор в связи с изменениями
в правительстве.

Между тем секретарь Со-
вета Национальной безопас-
ности Грузии Гела Бежуашви-
ли опровергает распростра-
ненную некоторыми источни-
ками информацию о его воз-
можном назначении мини-
стром юстиции и заявляет,
что он остается в прежней
должности. По данным Ме-
диа-Ньюс, неверны и сооб-
щения об ожидаемом объе-
динении министерств госбе-
зопасности и внутренних дел.
По его словам, определенные
кадровые изменения дей-
ствительно планируются, но
детали станут известны пос-
ле возвращения премьер-
министра из США.

В то же самое время гене-
ральный секретарь «Единого
национального движения» Ге-

Кадровые изменения состоятся.
Но не сейчас...

оргий Арвеладзе опроверг
информацию о его назначе-
нии мэром Тбилиси, сооб-
щает Интер-Пресс. Во втор-
ник вечером Арвеладзе
встретился с президентом
Саакашвили. По ее окончании
он заявил, что кадровый воп-
рос вообще не затрагивался
и что сообщения о его назна-
чении мэром - слухи.

Не собирается уходить со
своего поста и министр обо-
роны Георгий Барамидзе. По
его словам, вопросы, связан-
ные с его уходом с должнос-
ти, должны задавать именно
тем людям, кто занят распро-
странением подобных слухов.

Вчера свой комментарий
сделал и президент Грузии
Михаил Саакашвили. Он под-
твердил, что в ближайшем
будущем в исполнительной
власти не запланировано ка-
ких-либо кадровых измене-
ний. На данном этапе он не ви-
дит необходимости в прове-
дении неотложных кадровых
изменений, и поднятый в
прессе ажиотаж в связи с дан-
ным вопросом был совер-
шенно неуместным. «Я не
приму таких решений без
премьер-министра Зураба
Жвания и председателя пар-
ламента Нино Бурджанадзе»,
- заявил в среду на специаль-
ном брифинге Михаил Саа-
кашвили. Хотя, по его словам,
это частично подтверждает,
что в исполнительной власти
необходимы определенные
изменения, а также усиление
некоторых направлений. От
конкретизации президент на
данном этапе воздержался.

Премьер-министр Грузии
Зураб Жвания, находящийся в
США с официальным визитом,
провел встречу с будущим
госсекретарем Кондолизой
Райс, сообщает Медиа-Ньюс.
Ныне являющаяся советником

ВСТРЕЧИ ПРЕМЬЕРА

президента США по вопросам
национальной безопасности,
Райс отметила, что США про-
должат поддержку Грузии в
строительстве новой армии.
После завершения програм-
мы «Обучение и обнащение»

начнется новая программа
подготовки грузинских воен-
нослужащих. С этой целью в
Грузию в ближайшее время
прибудут американские инст-
рукторы. Она выразила благо-
дарность Жвания за активное
участие Грузии в миротворчес-
кой операции в Ираке. По сло-
вам Райс, США все сделают
для того, чтобы регион Южно-
го Кавказа был защищен от уг-
розы терроризма. Жвания
после встречи заявил журна-
листам, что у Грузии в лице
США имеется очень серьез-
ный союзник, который поло-
жительно оценивает происхо-
дящие в стране процессы и
продолжит сотрудничество с
ней в дальнейшем.

Седьмого декабря руково-
дитель Национального демок-
ратического института США,
бывший госсекретарь США
Мадлен Олбрайт вручила приз
имени Гарримана находящему-
ся в Вашингтоне с официаль-
ным визитом премьер-мини-
стру Грузии Зурабу Жвания. Так

были оценены заслуги прави-
тельства Грузии в организации
«революции роз», а также со-
действие развитию в стране
демократических процессов.

Премьер также встретил-
ся с лидером фракции демок-
ратов в Конгрессе США Гарри
Рейдом.

Как сообщает Интер-
Пресс, вчера Жвания нахо-
дился на острове Джеффер-
сон, недалеко от Вашингтона,
где состоялся первый специ-
альный семинар «О стратеги-
ческом сотрудничестве Гру-
зии и США и перспективах
дальнейшей интеграции стра-
ны в евроатлантические
структуры». Список амери-
канских участников семинара
носил секретный характер. По
поручению президента Гру-
зии в форуме принимал уча-
стие заместитель министра
госбезопасности Бату Куте-
лия. На встрече были рас-
смотрены вопросы сотрудни-
чества с НАТО и взаимоотно-
шений с Россией.

США готовы
спонсировать
вывод войск
Государственный секретарь

США Колин Пауэлл заявил
седьмого декабря в Софии,
что США «готовы за приемле-
мую сумму» способствовать
выводу российских военных
баз из Грузии и Молдовы. Выс-
тупая на заседании Совета ми-
нистров ОБСЕ в столице Бол-
гарии, Пауэлл сказал, что Рос-
сия вновь не выполняет взя-
тые на Стамбульском самми-
те 1999 года обязательства,
которые предусматривают
вывод российских войск из
Молдовы и достижение согла-
шения о выводе российских
военных баз из Грузии. «Глав-
ным принципом договора «Об
обычных вооруженных силах
в Европе» является согласие
принимающей страны о раз-
мещении военных сил. США
готовы к ратификации адапти-
рованного договора, но мы
сделаем это лишь в том слу-
чае, если будут выполнены
взятые на Стамбульском сам-
мите обязательства в связи с
Грузией и Молдовой. Мы гото-
вы даже помочь определен-
ной суммой выполнению этих
обязательств», - заявил он.

Продолжение темы –
на 4-й стр.

Премьер Тбилиси Бидзина
Брегадзе на совместном бри-
финге с мэром столицы и пред-
седателем сакребуло, состо-
явшемся вечером седьмого
декабря, заявил о своей от-
ставке с занимаемой должно-
сти, сообщает Медиа-Ньюс.
Это заявление было сделано
после встречи Брегадзе, мини-
стра госбезопасности Вано
Мерабишвили, генерального
прокурора Зураба Адеишвили
и генерального секретаря «На-
ционального движения» Геор-
гия Арвеладзе с президентом
Михаилом Саакашвили. Бре-
гадзе пояснил, что его отстав-
ка связана с его переходом на
другую, более высокую долж-
ность. На место Брегадзе пре-
зиденту будет представлен
вице-премьер Тбилиси Темур
Курхули. Председатель сакре-
було Заза Бегашвили на этом
же брифинге поблагодарил
премьера города за проделан-
ную им работу и опроверг ин-
формацию о существующих

Оппозиция заговорила
о правительственном кризисе

Представитель парламентской фракции «Правая оппозиция:
Промышленники - Новые» Манана Начкебия заявила Интер-
Пресс, что в исполнительной власти страны - серьезный кри-
зис. По ее словам, одна причина кризиса - в противостоянии
между первыми лицами силовых ведомств, которые не сдер-
живают амбиций и борются за распределение сфер влияния.
Вторая - и главная - непрофессионализм членов правительства.
Парламентарий считает, что частые кадровые перестановки
создают в обществе чувство нестабильности в правительстве,
что отрицательно скажется на событиях в стране. Перемещения
напоминают ей «правительственную карусель» в период правле-
ния Шеварднадзе, когда одни и те же лица постоянно назнача-
лись на различные должности, но фактически схема и система
работы правительства не менялись. «Общество видит, что су-
ществование правительства как одной команды абсурд, и во
власти имеет место серьезное и явное противостояние», - от-
метила она.

Тройственный союз
Сотрудники краевой полиции региона Самегрело-Земо Сванети

провели спецоперацию у моста через реку Ингури и у села Хурча,
на административной границе с Абхазией, сообщает Медиа-Ньюс.
В результате операции задержан военный автомобиль, принадле-
жащий российским миротворцам, в котором перевозили до 200
коробок контрабандных сигарет. Груз сопровождали абхазские бое-
вики и один из членов партизанского движения «Лесные братья».
Ими был открыт огонь по сотрудникам полиции, а затем злоумыш-
ленники сумели скрыться. С места происшествия изъяты несколько
единиц огнестрельного оружия и один гранатомет.

Голосование
отложено

Голосование по проекту
Налогового кодекса во вто-
ром чтении, намеченное на
вечер седьмого декабря, от-
ложено, сообщает Медиа-
Ньюс. Причиной стали разно-
гласия между депутатами и
правительством по ряду по-
ложений законопроекта. Го-
лосование включено в пове-
стку дня пленарного заседа-
ния парламента в четверг.
Между тем, по словам мини-
стра финансов Зураба Нога-
идели, по-прежнему несог-
ласованными остаются три
вопроса – налог на имуще-
ство, налогообложение авто-
мобилей и срок задействова-
ния сниженного НДС.

Парламент
оценит события
1991-1992 годов
В Парламенте Грузии со-

здана рабочая группа по по-
литической и правовой оцен-
ке событий 1991-1992 годов,
сообщает Интер-Пресс. Рабо-
чая группа представит парла-
менту соответствующий про-
ект постановления в пятницу.

«Пора» приехала
к «Кмара»

Седьмого декабря члены
грузинского парламентского
большинства приняли при-
бывших в Тбилиси предста-
вителей украинской оппози-
ции – лидеров молодежного
крыла политического движе-
ния «Наша Украина», членов
штаба кандидата в президен-
ты Украины Виктора Ющенко
и представителей организа-
ции «Пора», сообщает Ме-
диа-Ньюс. По словам гостей,
целью их визита является оз-
накомление с постреволюци-
онной Грузией и опытом гру-
зинских коллег.

Лучшее
вино года

На прошедшей седьмого
декабря в Москве церемо-
нии награждения участников
конкурса «Лучший продукт
года» лучшим вином 2004
года в номинации «Грузинские
вина» было названо вино «Та-
мада» компании GWS, сооб-
щает Медиа-Ньюс. Ежегод-
ный конкурс по выявлению
лучших из представленных
на российском рынке продук-
тов традиционно устраивает
Национальная торговая ассо-
циация России. В этом году
впервые на конкурсе была
представлена номинация
«Грузинские вина».

Премьер Тбилиси ушел в отставку
между ним, премьером и мэ-
ром города Зурабом Чиабе-
рашвили разногласиях. Бегаш-
вили отметил, что столичное
правительство остается еди-
ной командой, которая будет
проводить в жизнь политику
«Национального движения».
Слова Бегашвили подтвердил
и Зураб Чиаберашвили, кото-
рый отметил, что никаких раз-
ногласий между мэрией и сак-
ребуло не существует.

По данным Интер-Пресс, в
кулуарах уже рассматривают-
ся возможные варианты про-
должения карьеры Брегадзе.
По неподтвержденной ин-
формации, после предполага-
емого объединения МГБ и
МВД, которым, также предпо-
ложительно, будет руково-
дить Вано Мерабишвили, вто-
рым лицом ведомства станет
именно Бидзина Брегадзе.
Сам бывший премьер катего-
рически опровергает сообще-
ния, что он займет пост губер-
натора Квемо Картли.

В расположенной в Тбили-
си армянской церкви Сурб
Геворк епископ Вазген Мир-
захян отслужил седьмого
декабря молебен с связи с
16-й годовщиной Спитакско-
го землетрясения. На бого-
служении присутствовали
парламентарии Джумбер
Патиашвили, Ивлиан Хаин-
драва и Бесо Джугели, а так-

Инвалиды обвиняют патрульную полицию
Представители коалиции неправительственных органи-

заций лиц с ограниченными возможностями и ветеранов
протестуют против разгона третьего декабря, в Междуна-
родный день инвалидов, мирной акции, которую члены
этих организаций проводили перед зданием правитель-
ства Грузии. Они требуют, чтобы чиновники, издавшие
приказ о разгоне акции инвалидов, принесли им публич-
ное извинение, сообщает Медиа-Ньюс. Как заявили пред-
ставители коалиции, целью акции было привлечение вни-
мания правительства к проблемам инвалидов. Они тре-
бовали встречи с премьер-министром Зурабом Жвания.

Молебен в память о погибших
же грузинские спасатели и
строители, которые участво-
вали в ликвидации послед-
ствий землетрясения и пер-
выми приехали в Армению
на помощь. Как заявил Ме-
диа-Ньюс член Парламента
Грузии Ван Байбурт, в Арме-
нии никогда не забудут по-
мощь, которую в трудные
дни оказали им правитель-

ство Грузии и ее граждане.
Организацией этой помощи
руководил тогда Джумбер
Патиашвили, который был
первым секретарем ЦК ком-
партии Грузии. Молебен в
связи с годовщиной Спитак-
ского землетрясения отслу-
жили также во всех 16 армян-
ских церквах, действующих
в Грузии.

УКРАИНА
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«Не делайте из мухи слона»
Представитель Госдепартамента США

Адам Эрли попросил журналистов не пре-
увеличивать разногласия между Моск-
вой и Вашингтоном в связи с ситуацией
на Украине. «Не надо делать из мухи сло-
на. США и Россия имеют превосходные
отношения», - заявил он. По его словам,
«это тот тип отношений», когда руковод-
ство и официальные лица двух стран
могут встречаться и обсуждать самый
широкий круг вопросов, вызывающих оза-
боченность. Представитель Госдепа США
считает, что такие отношения позволяют
находить «взаимопонимание и сотрудни-
чество по целому ряду вопросов, вклю-
чая проблемы нераспространения, сокра-
щение вооружений, войну с международ-
ным терроризмом или региональные
вопросы». В то же время, сказал Эрли, в
отношениях между Россией и США есть
различные взгляды на ряд вопросов, пе-
редает РИА «Новости».

Боевики атаковали патруль
Боевики иракского сопротивления ата-

ковали патруль американских войск в рай-
оне города Балад, в 80 км к северу от Баг-
дада. Была взорвана бомба, установлен-
ная на обочине дороги. Выведен из строя
бронетранспортер. Данных о потерях сре-
ди военнослужащих США не поступало.
Зато за минувшие сутки в Ираке в резуль-
тате диверсий в Багдаде и Рамади погиб-
ли двое американских солдат. Сообщает-
ся об ожесточенных боях в окрестностях
Самарры. Там боевики обстреляли из гра-
натометов один из КПП на въезде в город.
Подбиты две бронемашины. Морские пе-
хотинцы проводят зачистку пригородов Са-
марры, передает ИТАР-ТАСС. На севере
страны члены подпольной исламской груп-
пировки захватили в плен сына начальни-
ка штаба пограничных войск.

«Грязное предложение»
премьера

Премьер-министр Румынии предло-
жил переспать с женами и подружками
журналистов местной газеты, чтобы они
перестали писать, что он - гомосексуа-
лист. Адриан Настасе, участвующий в
президентских выборах, именно так от-
ветил на просьбу репортеров прокоммен-
тировать сообщения о том, что он гей. «Я
не боюсь каких-либо «сексуальных скан-
далов», которые создает газета, критику-
ющая меня каждый день», - заявил он.
«Если сотрудники газеты Evenimentul Zilei
хотят получить от меня доказательства,
что у меня нет гомосексуальных наклон-
ностей, я «отведаю» всех их жен и подру-
жек и покажу, кого именно я предпочи-
таю». Газета в ответ написала: «Мы край-
не обеспокоены состоянием здоровья
Настасе. Его последнее бестактное заяв-
ление свидетельствует о том, что он на-
ходится на грани нервного срыва», пере-
дает Ananova.

Японцы берут пример
с американцев

Япония намерена ввести процедуру
снятия отпечатков пальцев и фотографи-
рования всех приезжающих иностранцев.
Об этом говорится в опубликованной в
среду в печати «Программе действий по
предотвращению терроризма», подготов-
ленной комиссией во главе с генераль-
ным секретарем кабинета министров Хи-
роюки Хосодой. Документ планируется
реализовать поэтапно в течение ближай-
ших двух лет. Программа состоит из 16
пунктов, включая, например, составление
единой базы данных о краже паспортов,
ввода новых ограничений доступа к важ-
ным объектам вроде АЭС, принятия зако-
на о «воздушных маршалах», сообщает
ИТАР-ТАСС. В прошлом веке процедура
обязательного снятия отпечатков пальцев
действовала в Японии для иностранцев
старше 16 лет, которые проживают в стра-
не более года. Закон об отмене этой про-
цедуры был принят японским парламен-
том в 1999 году.

Приговор сыну Миттерана
Сын покойного президента Франции

Франсуа Миттерана приговорен к услов-
ному заключению за неуплату налогов.
Такой вердикт вынес в среду Парижский
уголовный суд, который в качестве меры
наказания 58-летнему Жан-Кристофу Мит-
терану определил 30 месяцев тюрьмы ус-
ловно. Сам подсудимый при оглашении
приговора не присутствовал, передает
РИА «Новости». Согласно материалам об-
винения, в 1998-1999 годах Миттеран-млад-
ший не уплатил налоги в размере более
632 тысяч евро с доходов, которые он полу-
чил в качестве комиссионных от предпри-
нимателя Пьера Фалькона, занимавшего-
ся поставками оружия в Анголу.

Жан-Кристоф Миттеран выступал в
этой сделке в качестве консультанта, ис-
пользуя свои старые связи: в конце 1980-
х - начале 1990-х годов он работал у своего
отца-президента советником по африкан-
ским вопросам. Тогда Миттерану-младше-
му приходилось часто бывать в Африке,
где он даже заслужил прозвище «Папама-
ди» (от французского «Папа мне сказал»).
За свои услуги консультанта Жан-Кристоф
получил от Фалькона вознаграждение в
размере более 1,2 миллиона евро.

В Египте нашли
золотые мумии

Египетские археологи обнаружили 20
мумий, покрытых золотом. Как заявил на-
кануне журналистам в Каире министр
культуры Фарук Хусни, мумии найдены в
ходе раскопок в «Вади (пересохшее русло
реки) золотых мумий» в оазисе Бахрийя.
Министр сообщил, что общее число обна-
руженных позолоченных мумий в этом
районе достигло 234. Генеральный секре-
тарь Высшего совета древностей Египта
Захи Хавас рассказал, что помимо мумий
ученые нашли в захоронениях 50 медных
монет, которые, по его мнению, родствен-
ники умерших клали рядом с мумиями
как плату за переправку душ на лодках в
загробный мир, передает РИА «Новости».
В деревне Бавити на глубине пяти метров
был найден саркофаг из известняка, в ко-
тором находились гончарные изделия и
каменные статуэтки. Надпись указывает,
что в нем была захоронена мумия одного
из членов семьи верховного жреца Бади
Хореба. Однако мумии в саркофаге не
было. По предположению археологов, она
была украдена ворами в средние века.

Испытание провалилось
Испытание самолета, на котором Ми-

нистерство обороны США надеется уста-
новить боевой лазер для уничтожения
баллистических ракет вероятного против-
ника, завершилось неудачей. Как сообщи-
ли представители Агентства по противо-
ракетной обороне Пентагона, полет Boeing-
747 продолжался вместо запланирован-
ных двух часов всего 22 минуты. Машина
вернулась на базу после того, как в кабине
пилотов начало падать давление, переда-
ет ИТАР-ТАСС. Пентагон еще несколько лет
назад приступил к созданию «лазерного
оружия ХХI века», которое должно быть
установлено на носу Boeing-747. Ожидает-
ся, что производство системы начнется
не раньше 2010 года, а стоимость каждого
самолета с лазерной пушкой превысит
один миллиард долларов.

Украина стала парламентской
В Киеве в среду на внеочередной

сессии Верховной Рады Украины депу-
таты приняли пакетом все три антикри-
зисных законопроекта. За это проголо-
совали 402 депутата при необходимом
минимуме в 300 голосов. После этого
президент Украины Леонид Кучма под-
писал все три закона прямо в зале засе-
даний парламента. Рада приняла изме-
нения в Конституцию и избирательное
законодательство, необходимые для
переголосования второго тура прези-
дентских выборов. Украина стала пар-
ламентско-президентской республикой
вместо президентско-парламентской.
Кроме того, депутаты прекратили пол-
номочия прежнего состава Центризбир-
кома и выбрали новый. После этого спи-
кер украинского парламента Владимир
Литвин закрыл внеочередную сессию
Верховной Рады. По его словам, следу-
ющее пленарное заседание парламен-
та состоится 14 декабря. Он поблагода-
рил депутатов за «выдержку и понима-
ние при принятии судьбоносных для
страны решений», передает РИА «Но-
вости». Повторное голосование во вто-
ром туре выборов президента Украины
намечено на 26 декабря.

Принятое депутатами «пакетное» со-
глашение предусматривает внесение
изменений в Конституцию, которая
была принята 28 июня 1996 года и с тех
пор не изменялась.

Принятый законопроект N4180 «О
внесении изменений в Конституцию Ук-
раины» направлен на реформирование
политической системы Украины с целью
повышения эффективности ее функ-
ционирования. Проект предусматрива-
ет усовершенствование механизма
функционирования госвласти, распре-
деление полномочий между президен-
том и органами госвласти, обеспечение
баланса между ветвями власти, эф-
фективного сотрудничества парламен-
та и правительства, их взаимной ответ-
ственности за осуществление государ-
ственной политики, прежде всего в со-
циально-экономической сфере, и за
более эффективное внедрение соот-
ветствующих реформ.

Законопроектом «О внесении изме-
нений в Конституцию Украины» в текст
Конституции Украины предлагается

внести изменения и дополнения, кото-
рые касаются системы госвласти, уси-
ления роли парламента и кабинета ми-
нистров Украины, взаимной ответ-
ственности законодательной и испол-
нительной власти за результаты своей
деятельности. Также предложено усо-
вершенствование статуса и системы
местного самоуправления.

Законопроект «Об особенностях при-
менения Закона Украины «О выборах
президента Украины» при переголосова-
нии повторного голосования в декабре
2004 года» предусматривает усовершен-
ствование института голосования по
открепительным удостоверениям, а так-
же голосования за пределами помеще-
ний для голосования. Предлагается так-
же усовершенствование законодатель-
ных механизмов обеспечения стабиль-
ности деятельности избирательных ко-
миссий, равенства представительства
в них от кандидатов на пост президен-
та Украины, закрепления механизма, ко-
торый бы обеспечил равное количество
руководящих должностей в территори-

альных и участковых избира-
тельных комиссиях от раз-
ных кандидатов на пост пре-
зидента Украины. Предлага-
ется также внести опреде-
ленные уточнения в меха-
низм контроля за процес-
сом изготовления избира-
тельных бюллетеней, откре-
пительных удостоверений,
наблюдения за проведени-
ем выборов, а также коррек-
тирования сроков обжало-
вания решений избиратель-
ных комиссий.

Принятые законы пре-
дусматривают переход Ук-
раины от президентско- парламентс-
кой к парламентско-президентской
форме правления, формирование
правительства коалицией депутатс-
ких фракций, продление срока полно-
мочий парламента до пяти лет. Закон
расширяет полномочия Верховной
Рады, которая получает право назна-
чать премьер-министра, министров

обороны, иностранных дел по пред-
ставлению президента, а также по
представлению премьер-министра -
других членов правительства.

За президентом остается право вно-
сить на утверждение парламента кан-
дидатуры на должности министра обо-
роны, министра иностранных дел, Гене-
рального прокурора и председателя
Службы безопасности Украины.

Члены правительства назначаются Вер-
ховной Радой по представлению премьер-
министра. За парламентом закрепляется
право назначать глав Антимонопольного
комитета, Государственного комитета по
телевидению и радиовещанию, Фонда го-
сударственного имущества, а также пра-
во прекращать их полномочия. Прави-
тельство по предложению премьер-ми-
нистра назначает глав местных государ-
ственных администраций.

Созданная на основе парламентско-
го большинства коалиция несет ответ-
ственность за деятельность сформиро-
ванного ею правительства. Парламент
также принимает решение об отставке
кабинета министров.

Изменения в Конституцию вступают
в силу с первого сентября 2005 года.

Закон предусматривает внесение

изменений в Конституцию, касающихся
совершенствования системы местного
самоуправления. Согласно законопроек-
ту, главы местных государственных ад-
министраций назначаются и увольняют-
ся президентом Украины по представ-
лению кабинета министров. При реали-
зации своих полномочий они ответ-
ственны перед президентом и прави-
тельством, подотчетны и подконтроль-
ны органам исполнительной власти выс-
шего уровня.

Решение глав местных государ-
ственных администраций, которые
противоречат Конституции и законам
Украины, могут быть отменены в со-
ответствии с законом. Областной со-
вет может выразить недоверие главе
местной администрации. Если недове-
рие главе администрации выразили
не менее чем 2/3 депутатов от соста-

ва соответствующего совета,
президент Украины принимает
решение об отставке главы ад-
министрации.

Кроме того, Верховная Рада
в среду прекратила полномо-
чия старого состава Централь-
ной избирательной комиссии
Украины. За это решение про-
голосовали 399 депутатов из
441 зарегистрировавшегося в
зале. В парламенте прошло го-
лосование по кандидатурам
нового состава ЦИК, в который
вошли практически все члены
из старого состава комиссии.
Когда спикер Владимир Литвин
зачитал фамилию главы старо-
го состава ЦИК Кивалова, депу-
таты громкими криками выра-
зили свое неодобрение, отме-
чает Интерфакс. Всего на рас-
смотрение Верховной Рады
было представлено 19 кандида-
тур членов ЦИК. ИТАР-ТАСС пе-

редает, что в новый состав комиссии
вошли четыре новых члена. Все утвер-
жденные члены комиссии находятся в
зале парламента и сейчас будут при-
нимать присягу. Вновь избранному со-
ставу ЦИК предлагается здесь же про-
вести первое заседание, выбрать гла-
ву комиссии, его заместителя и секре-
таря ЦИК.

Ющенко хотели убить?

Врачи из австрийской клиники, где
проходил лечение лидер украинской
оппозиции Виктор Ющенко, подтвер-
ждают, что его действительно пыта-
лись убить.

Медицинская экспертиза подтверди-
ла, что кандидата в президенты Украины
от оппозиции действительно пытались
отравить, покушаясь на его жизнь во
время избирательной кампании. Об
этом сообщил врач из австрийской кли-
ники, который занимался его лечением,
пишет британская газета The Times.

Врачи из частной клиники Вены
Rudolfinerhaus говорят, что буквально
через несколько дней смогут идентифи-
цировать вещество, из-за которого лицо
Ющенко обезображено кистами и язва-
ми, сказал доктор Николай Корпан в те-
лефонном интервью газете.

Интерпол Тимошенко не ищет
Интерпол направил в Россию запрос о дополнительной информации по делу

Юлии Тимошенко, объявленной ранее по просьбе российской Генпрокуратуры в
международный розыск. Об этом говорится в сообщении, полученном ИТАР-ТАСС
из штаб-квартиры Интерпола в Лионе. В документе говорится, что «Генеральный
секретариат просит российские власти предоставить более полную информа-
цию по этому делу».

При этом Интерпол подчеркивает, что он никогда «не комментирует конк-
ретных дел и конкретных личностей». До получения дополнительной инфор-
мации из Москвы Интерпол временно снял со своего сайта объявление о ро-
зыске Юлии Тимошенко.

Напомним: данные о Юлии Тимошенко накануне появились на сайте Интерпола в
рубрике Wanted. Интерпол сообщил имя и фамилию разыскиваемой, ее возраст,
дату, место рождения - Днепропетровск, 27 ноября 1960 г. (44 года). Национальность
- украинка. Цвет волос указан как «темный». Были также размещены две фотогра-
фии Юлии Тимошенко.

Эта страница была доступна на сайте Интерпола вплоть до вечера вторника,
пока информация о розыске Тимошенко не получила широкого распространения
через СМИ. Вечером информация о розыске Тимошенко была с сайта удалена. Ис-
чезновение электронного досье Юлии Тимошенко из рубрики «Розыск» в Интерпо-
ле объяснили тем, что «в настоящее время оно находится в стадии рассмотрения».

Сама Юлия Тимошенко считает информацию о том, что ее разыскивает Интер-
пол, проявлением «черных информационных технологий». «Я никуда не прячусь, я
с утра до вечера на майдане», - заявила она в прямом эфире украинского «Нового
телеканала». По мнению Тимошенко, информация о ее объявлении в розыск Ин-
терполом - это «технология уничтожения политика».

Специалисты из Великобритании,
США и Франции помогли установить,
что накануне президентских выборов
Ющенко оказался жертвой биологи-
ческого или химического возбудите-
ля болезни, или, вероятнее всего,
редкого яда. Врачам необходимо было
вновь подвергнуть Ющенко обследо-
ванию в клинике Вены, чтобы под-
твердить свой диагноз, однако они не
были уверены, что это вещество было
использовано целенаправленно.

«Теперь это не вызывает сомне-
ний, - сказал доктор Корпан, - теперь
мы можем с уверенностью подтвер-
дить, что именно это вещество выз-
вало у него болезнь. Он получил это
вещество от других людей, которые
преследовали определенные цели».
На вопрос, было ли их целью убить
Ющенко, доктор Корпан уверенно
ответил: «Да, разумеется».

Между тем директор Rudolfinerhaus
профессор Михаэль Цимпфер опро-
верг эти сообщения, передает РИА
«Новости». По словам руководителя
этой клиники, где Ющенко лечился осе-

нью, «до сих пор никаких доказательств на-
личия яда не имеется». Профессор Цимп-
фер указал, что хотя и есть симптомы, кото-
рые «теоретически» могут свидетельство-
вать об отравлении, но «до сих пор ничего
не доказано». По его словам, «случай отрав-
ления без доказательств» - это все равно,
что «случай убийства без покойника».

Доказательства в пользу того, что
Ющенко отравили преднамеренно, на-
несли бы сокрушительный удар по его
сопернику, премьер-министру Виктору
Януковичу, в период, когда оба кандида-
та готовятся к повторным выборам, на-
значенным на 26 декабря.

Ющенко, кстати, недавно говорил,
что скоро обнародует доказательства,
что его противники пытались его убить,
но его пресс-секретарь опроверг, что он
намерен отправиться в Вену.

Напомним: кандидат оппозиции забо-
лел шестого сентября, и через четыре
дня его отправили в Rudolfinerhaus с
сильными болями в области живота и
воспалениями на лице и торсе. Его пе-
чень, поджелудочная железа и кишеч-
ник опухли, а пищеварительный тракт
был покрыт язвами. Врачи не могли
объяснить эти симптомы. Вопреки их
советам, через неделю он вернулся на
Украину и возобновил свою президент-
скую кампанию, но еще через две неде-
ли вынужден был снова лечь в клинику,
мучимый болями в спине. Потом он сно-
ва вернулся к президентской кампании
с наполовину парализованным лицом и
катетером в спине, через который вра-
чи, по-прежнему озадаченные, могли
вводить ему в позвоночник обезболи-
вающее средство.

Сторонники Януковича высмеивают
своего противника, заявляя, что его бо-
лезнь была вызвана испорченными суши,
чрезмерным употреблением коньяка
или что это - тяжелая форма герпеса.
Парламентская комиссия, назначенная
для расследования, не обнаружила ни-
каких доказательств отравления.

Однако доктор Корпан говорит, что
токсикологические и другие эксперти-
зы в лабораториях Великобритании,
США и Франции впоследствии иссле-
довали образцы крови и медицинскую
историю Ющенко. «В ближайшем буду-
щем мы намерены обнародовать ре-
зультаты и назвать причину этой зага-
дочной болезни, - говорит он. - Нам
нужно еще раз провести обследова-
ние в Вене. Если бы он прибыл сегод-
ня, мы смогли бы закончить свои ис-
следования за два-три дня».

Он отказался сообщить, какое имен-
но вещество могло быть и каково его
происхождение. «Возможно, оно попа-
ло в его организм путем инъекции, мо-
жет быть, в воде или пище, но в любом
случае это был очень простой способ.

Это вещество можно дать целенаправ-
ленно одному человеку», - сказал он.

Джон Генри, видный английский токси-
колог, предположил, что симптомы Ющен-
ко соответствуют симптомам при отравле-
нии диоксином, который вызывает тяжелую
форму акне - хлоракне. Первоначально вра-
чи в Rudolfinerhaus не обследовали Ющен-
ко на диоксин, частично потому, что состоя-
ние его кожи на тот момент не было таким
плохим, как сейчас. Он также отказался от
биопсии лица, потому что не хотел, чтобы
во время президентской кампании у него
на лице были швы. Некоторые другие врачи
предположили, что Ющенко страдает от
какого-то редкого заболевания.

Доктор Корпан говорит, что Ющенко
может полностью оправиться, но что ему
нужно вернуться в клинику.

В кабинете действующего президен-
та Леонида Кучмы и Виктора Януковича
отказались прокомментировать заявле-
ние доктора Корпана.

Виктор Пинчук, зять Кучмы и милли-
ардер, сказал недавно в интервью, что
он не верит, что Ющенко был отрав-
лен. «Я верю, что он сам думает, что
его отравили. Он не лжет. Но какие-то
люди из его лагеря подстроили эту
провокацию против него, его имиджа,
правительства и страны», - сказал он
британской газете.

Вместе с тем

Северокорейский лидер Ким Чен
Ир, возможно, уже мертв и убил его
собственный племянник. Известие
об этом всколыхнуло фондовые
биржи Сеула и Токио, сообщает ин-
формационное агентство UPI.

Проверить эти слухи не представ-
ляется возможным, отмечает UPI. В
то же время многие наблюдатели от-
мечают, что в последнее время в Се-
верной Корее начали исчезать до
сего момента висевшие везде и всю-
ду портреты Ким Чен Ира.

«Следует внимательно следить
за развитием событий, – указыва-
ет Тед Кейлен Карпетнер, вице-
президент Института Като в Ва-
шингтоне. – Там определенно про-
исходит что-то странное. Но что
точно, сказать сложно».

В то же время госсекретарь США
Колин Пауэлл и президент Южной Кореи Но Му Хен
подчеркивают, что ни у США, ни у Южной Кореи нет
причин полагать, что северокорейский режим мо-
жет драматическим образом развалиться и разру-
шиться.

Ветераны-наблюдатели за Северной Кореей,
включая азиатских дипломатов и экспертов развед-
ки, предлагают несколько объяснений тому, что культ
личности в КНДР, наконец, смягчается.

Согласно первой теории, 62-летний Ким, сын и
наследник отца-основателя Северной Кореи Ким Ир
Сена, до сих пор жив и здоров и держит все под
контролем, а наступление на культ личности – это
дело его собственных рук.

В поддержку этой теории говорит то, что в пос-
ледние годы Ким действовал относительно умерен-
но. Он одобрил политику «солнечного света», наце-
ленную на смягчение напряженности и улучшение
отношений с процветающей демократической и сво-
бодной Южной Кореей. Он разрешил отдельным
южнокорейским предприятиям инвестировать в

Палата представителей конгресса США
проголосовала за проведение крупномасш-
табной реорганизации разведывательных
служб страны в соответствии с рекоменда-
циями комиссии, которая расследовала те-
ракты 11 сентября.

Законопроект направлен на четкую коор-
динацию деятельности 15 различных разве-
дывательных служб США и усиление погра-
ничного контроля. Реорганизация, в частно-
сти, предусматривает создание должности
директора Национальной разведки и Центра
борьбы с терроризмом.

Законопроект был одобрен в ночь на среду 336
голосами против 75. Как ожидается, позже зако-
нопроект поступит на голосование в Сенат, где
большинство мест принадлежит республикан-
цам, а затем будет направлен на подпись прези-
денту США Джорджу Бушу.

Как сообщает телеканал CNN, принятие этого
закона нижней палатой американского парламен-
та означает, что он будет принят и сенатом США.

В администрации Буша восприняли решение
Палаты представителей с удовлетворением.

«Президент очень доволен голосованием в
палате. Он уверен, что этот документ сделает
Америку более безопасной страной, - заявил
представитель Белого дома Трент Даффи. - Он
ожидает, что сенат также одобрит законопроект,
и тогда он подпишет его и придаст силу закона».

В законе, работа над которым шла с лета это-
го года, должны быть отражены основные ре-
комендации комиссии по расследованию тер-
рористических атак 11 сентября 2001 года. За-
кон подразумевает создание поста директора
по разведке, в подчинении которого будут на-
ходиться 15 структур разведывательного на-
правления и их бюджетные ассигнования.

В прошлом месяце республиканцы и демок-
раты в целом пришли к согласию по этому воп-
росу. Однако дело застопорилось из-за возра-
жений отдельных членов конгресса, главным

Ким Чен Ир, возможно, уже мертв
Север. Таким образом, расставание с
культом личности вполне согласует-
ся с этой схемой.

Однако единственное, на что Ким
никогда не шел – это шаги, которые
могут заставить кого-то в его стране
предположить, что он ослабляет хват-
ку. Даже когда Ким тактически выгод-
но соглашался на более умеренные
меры, такие, как вовлечение США в
переговоры о программах ядерного
вооружения, он никогда не пытался
смягчить культ личности в собствен-
ной изолированной стране, где живет
23 миллиона человек.

Сторонники второй теории предпо-
лагают, что произошел переворот.
Это объясняет, почему впервые за
долгое правление Ким Чен Ира в стра-
не были сняты его портреты. Хотя
формально Ким правил Северной Ко-

реей лишь десять лет после смерти его отца в 1994
году, на самом деле он был ее абсолютным тираном
почти четверть века, концентрируя в своих руках всю
полноту власти, так как в начале 1980-х его отец впал
в старческий маразм.

Вторая теория может объяснить, почему культ лич-
ности Ким Чен Ира вдруг начал развенчиваться и даже
уничтожаться без заявлений о его состоянии. Не ис-
ключено, что новые военные правители страны хо-
тят подготовить население, привыкшее к абсолют-
ной власти двух Кимов за почти шесть десятилетий.

Наблюдатели предполагают, что Ким Чен Ир мог
быть убит в результате переворота. Самой вероят-
ной причиной этого мог стать страх правящих кру-
гов в Пхеньяне перед опасностью полномасштаб-
ной конфронтации и даже войны с США, которую
их страна наверняка проиграет.

Если эта теория верна, то Пхеньян может вскоре
подать более позитивные сигналы, свидетельствую-
щие о его готовности возобновить зашедшие в ту-
пик переговоры в Пекине, считают эксперты.

США реформируют спецслужбы

образом от Республиканской партии. Предсе-
датель комитета Палаты представителей по
делам вооруженных сил Данкен Хантер выра-
зил озабоченность, что реализация некоторых
положений законопроекта может привести к
задержкам в передаче разведывательной ин-
формации войскам на линии фронта и нару-
шить цепочку военного командования.

В свою очередь, председатель юридическо-
го комитета Палаты представителей Джеймс
Сенсенбреннер выступил против законопро-
екта, поскольку из его окончательной редак-
ции были изъяты выдвинутые им положения
об иммиграции и правоохранительных орга-
нах, сообщает ИТАР-ТАСС.

Накануне представители обеих палат конгрес-
са заявили, что достигли компромисса по закону
о реформе разведслужб. Это означает, что се-
нат также может одобрить документ и законо-
проект будет принят уже в текущем году.





 

Резервисты встают под ружье
Для новой грузино-американской про-

граммы «Операция по сохранению стабиль-
ности» Генштаб Вооруженных сил Грузии на-
чал отбор резервистов, сообщает Интер-
Пресс. Всего необходимо отобрать 550 ре-
зервистов, которые будут обучены амери-
канскими морскими пехотинцами по стан-
дартам НАТО. В Национальной академии
Минобороны, Крцанисском учебном цент-
ре, 21-й бригаде в Кутаиси и 22-й бригаде
в Ахалцихе уже работают специальные ин-
формационно-приемные комиссии, кото-
рые на первом этапе отберут 800 резерви-
стов в возрасте до 30 лет, имеющих обще-
воинские специальности. До 25 декабря
они пройдут трехнедельные сборы в учеб-
ном центре. Отобранные по итогам физи-
ческого, психологического и медицинско-
го тестирования, 550-600 из них 5-26 янва-
ря пройдут курс обучения под руководством
грузинских военных инструкторов. Затем в
течение девяти месяцев их подготовкой
займутся американские военные. На от-
борочном этапе резервисты будут получать
зарплату в 115 лари, после подписания кон-
трактов она составит примерно 500-600
лари. Срок контракта – четыре года. По окон-
чании обучения резервисты пополнят ряды
11-й механизированной мотострелковой
бригады и 21-й бригады.

Омбудсмен укомплектовал
группы мониторинга

Аппарат Народного защитника Грузии
уже укомплектовал группы мониторинга, со-
общает Медиа-Ньюс. В ближайшие дни со-
стоится их презентация. По информации
пресс-службы офиса Народного защитни-
ка, в каждую группу вошли по десять чело-
век, которые были отобраны из неправи-
тельственного сектора. Списки утвержде-
ны руководством МВД. Среди членов групп
мониторинга нет лиц с криминальным про-
шлым. Эти группы будут производить мо-
ниторинг работы правоохранительных ор-
ганов и защищать права человека в мес-
тах предварительного заключения.

Адвокат против
Финансовой полиции

Адвокат Эка Беселия подала жалобу на
имя генерального прокурора Зураба Адеиш-
вили и прокурора Георгия Какулия, который
осуществляет надзор за деятельностью Фи-
нансовой полиции, передает Медиа-Ньюс.
Она выражает протест в связи с «незакон-
ным задержанием» начальника Службы об-
разования Тбилисской мэрии Нино Чача-
ва. После получения у Чачава показаний и
семичасового лишения свободы ее все же
отпустили. Беселия заявляет, что дача по-
казаний – дело добровольное, и у Финансо-
вой полиции не было права лишать Чачава
свободы. По словам адвоката, конкретных
претензий к начальнику Службы образова-
ния в полиции не предъявляли - ей лишь
говорили, что ждут какого-то документа, ко-
торый так и не принесли. Претензии к Чача-
ва предъявил один из участников проведен-
ного городской службой тендера на обеспе-
чение школ топливом.

Имущество Мамаладзе,
Каркашадзе и Кенчадзе

конфисковано
По заявлению председателя Департа-

мента по исполнению наказаний Степана
Туманишвили, согласно решению суда,
необоснованное имущество бывшего губер-
натора Квемо Картли Лавана Мамаладзе,
бывшего ректора Аграрного университета
Наполеона Каркашадзе и бывшего руково-
дителя Антитеррористического центра Ле-
вана Кенчадзе будет конфисковано.

Туманишвили на проведенной во втор-
ник  специальной пресс-конференции ог-
ласил список конфискованной собствен-
ности, передает Интер-Пресс. Оно будет
передано Министерству экономического
развития.

Экзаменационные центры
откроются к концу января
Регистрационные пункты Национально-

го центра оценки и экзаменов Министер-
ства образования и науки Грузии откроют-
ся к концу января во всех 65 районных цен-
трах страны, сообщает Медиа-Ньюс. Аби-
туриенты подадут в эти пункты заявления
и документы. В заявлении, в частности,
должно быть указано, в какой вуз и на ка-
кой факультет абитуриент собирается по-
ступать. В это же время при всех краевых
административных единицах откроются и
экзаменационные центры. Большая часть
вузов страны уже представила министер-
ству перечень экзаменационных предме-
тов по факультетам. Напомним: внедре-
ние единой системы вступительных экза-
менов в вузы Грузии является частью про-
водимой новым руководством министер-
ства реформы системы образования.

Кодекс угрожает штрафами
В Грузии ужесточаются административ-

ные  наказания за сокрытие налогов, сооб-
щает Интер-Пресс. Согласно проекту Нало-
гового кодекса, возрастут размеры адми-
нистративных штрафов, которыми будут на-
казываться уклоняющиеся от уплаты нало-
гов предприниматели. Взамен сократится
количество привлекаемых к уголовной от-
ветственности лиц. «Привлечение бизнес-
мена к уголовной ответственности будет осу-
ществляться тогда, когда он скроет от госу-
дарства в виде налогов более 50 тысяч лари.
В случае сокрытия предпринимателем
меньшей суммы он будет оштрафован в
размере 25 процентов от сокрытой суммы»,
- пояснил Ногаидели. По словам министра,
Налоговый кодекс оставляет предпринима-
телю шанс в течение 15 дней выплатить ук-
рываемую налоговую сумму вместе с на-
численными пенями-штрафами.

Палата контроля
выигрывает суды

Палата контроля Грузии в последнее вре-
мя выиграла несколько судебных процес-
сов, в результате которых в Госбюджет Гру-
зии поступит более 11,7 миллиона лари,
передает Медиа-Ньюс. Из них четыре мил-
лиона лари выплатит в бюджет ООО «Сакт-
хевадгази», более 5,1 миллиона лари вне-
сет АО «Сакгази», более 2,5 миллиона лари
– АО «Почтовый банк Грузии». Меньше все-
го – до 36,5 тысячи лари предстоит выпла-
тить ООО «Тбилгорсвет». Произведенные
палатой в 1999, 2001 и 2002 годах ревизии
этих предприятий выявили в их деятель-
ности немало серьезных нарушений, но ру-
ководство предприятий не пожелало вып-
латить начисленные на них контролерами
суммы и подало в суд. Судебные процессы
продолжались в течение ряда лет и завер-
шились победой палаты.

Стоимость сжиженного
газа снизится

С будущего года в Грузии снизится сто-
имость сжиженного газа из-за изменения
режима его налогообложения. Как сообща-
ет Интер-Пресс, сейчас сжиженный газ
облагается 60-процентным акцизным нало-
гом и 20-процентным налогом на НДС, что
в целом на 1000 кубометров составляет 175
лари. Новым Налоговым кодексом будет
установлен  фиксированный налог, что по-
зволит сократить налог на 1000 кубомет-
ров до 120 лари, а это, в свою очередь, от-
разится на потребительской цене газа.

Президент Грузии Михаил Саакашви-
ли зажег седьмого декабря первую ха-
нукальную свечу на  вечере, посвящен-
ном еврейскому празднику Хануке.
Организованный грузинским предста-
вительством Еврейского агентства «Со-
хнут» и грузино-израильской бизнес-па-
латой, он состоялся в Национальном
театре оперы и балета им.Захария Па-
лиашвили.

Я искренне рад, сказал Михаил Саакаш-
вили, принять участие в этом празднич-
ном вечере. Грузинский и еврейский на-
роды исторически связывают тесные дру-
жеские узы. Сегодня наши отношения вы-
ходят на новый уровень на основе усиле-
ния межгосударственных связей.

Израильская певица Лиора препод-
несла президенту Грузии красную розу.

Праздник Ханука – это чудо светиль-
ника – Меноры в Храме, это торжество
победы еврейского народа над врагом,
победы добра над злом. Поэтому крас-
ная роза, преподнесенная Михаилу Саа-
кашвили на ханукальном празднике, сим-
волически служила пожеланием Грузии
добиться новых высот в укреплении сво-
ей государственности – пожеланием,
высказываемым еврейским народом,
Израилем, еврейской общиной страны.

На вечере выступил Дов Пикулин,

Праздник

ПРИТЯЖЕНИЕ СЕРДЕЦ

руководитель представительства
«Сохнут» в Грузии и Армении. Ханука,
сказал он, один из самых удивитель-
ных еврейских праздников, это – сим-
вол мужества еврейского народа, его
духовной стойкости.

Ицик Моше, президент грузино-изра-
ильской бизнес-палаты, сказал, что се-
годня наступает новый этап грузино-ев-
рейских, грузино-израильских отноше-
ний. Несколько лет назад Израиль зани-
мал первое место по объему инвести-

ций в экономику Грузии. В сегодняшних
условиях есть все основания для того,
чтобы вновь вернуться на эти лидирую-
щие позиции.

Притяжение сердец... Эти слова, на-
верное, могут в определенной мере от-
разить настроение, которое царило в
этот вечер на сцене и в зале оперного
театра. Кстати, он был заполнен полнос-
тью, что всегда бывает на мероприяти-
ях, организуемых «Сохнутом», который
отмечает сейчас 75-летие своего суще-
ствования.

Проникновенно, искренне пели на
грузинском и иврите Мария, Нино Баша-
раули, Татия, Ицик Гур...

Организаторы праздничного кон-
церта определили его направление
так: израильские звезды поют о Грузии,
грузинские  - об Израиле. Естествен-
но, этот принцип выдерживался не
всегда, да и в этом не было необходи-
мости. Главное, что каждый из испол-
нителей создавал своим прекрасным
творчеством особую атмосферу люб-
ви и братства.

Конечно, особую притягательность
концерту придали выступления Мераба
Сепашвили и израильской певицы Лио-
ры. Они пели порознь и вместе, дав воз-
можность присутствующим на концер-

те еще раз убедиться в том, насколько
велика сила подлинного искусства.

Тбилиси, к сожалению, не избалован
гастролями израильских звезд эстрады.
Поэтому хочется высказать особую бла-
годарность «Сохнуту» и грузино-израиль-
ской бизнес-палате, которые сумели
организовать приезд в Грузию Лиоры –
одной из ярких ее представительниц.

Артистичная, с сильным голосом, легко
устанавливающая контакт с залом, она по-
дарила тбилисцам несколько прекрасно ис-
полненных популярных израильских песен,
отразивших некоторые современные тен-
денции музыкальной культуры еврейского
государства. Исполнила она песню и на иди-
ше, что также позволило прикоснуться к
еще одному пласту еврейской культуры.

А когда Лиора начала петь «Тбилисо,
ушенот..», зал проникся чувством особой
теплоты и любви. Притяжение сердец...

«Тода раба, Тбилисо!» - «Спасибо,Тби-
лисо!», - говорили с благодарностью
Ицик Гур и Лиора.

«Тода раба, «Сохнут» и грузино-изра-
ильская бизнес-палата, все те организа-
ции, которые помогали им, за прекрас-
ный и запоминающийся вечер», - так сме-
ло мог сказать каждый из присутствую-
щих на этом праздничном концерте.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Седьмого декабря в головном
офисе компании MAGTI GSM состоя-
лась пресс-конференция с участием
генерального директора MAGTI GSM
Дэвида Ли и заместителя генераль-
ного директора в сфере стратегичес-

Пресс-конференция

Новогодние подарки MAGTI GSM
кого развития Лева-
на Бучукури.

По словам Левана
Бучукури, если на про-
тяжении последних
семи лет компания
MAGTI GSM остава-
лась неизменным ли-
дером на грузинском
рынке мобильных
коммуникаций, то се-
годня она окончатель-
но закрепила за собой
ведущую позицию.

- Пятого декабря
2004 года количество
абонентов MAGTI
GSM достигло 555.555
человек. Ежедневно
абонентами MAGTI
GSM производится
более 5.600 тысяч звон-

ков. Несмотря на столь внушительные
показатели, соединение между абонен-
тами отличается высоким качеством и
распространяется на 95 процентов засе-
ленной территории Грузии, - отметил
заместитель генерального директора.

Кроме того, на пресс-конференции
говорилось о роли и деятельности ком-
пании на грузинском рынке мобильных
коммуникаций.

MAGTI GSM – первая компания, ус-
луги которой распространяются на са-
мые «горячие» и высокогорные точки
Грузии, такие как Абхазия, Панкиси и Са-
мачабло, а также Казбеги, Сванети,
Лечхуми и Рача.

Кроме того, MAGTI GSM - одна из не-
многих компаний, публикующих в прес-
се отчет о своей финансовой деятель-
ности. Со дня основания компания вне-
сла в бюджет Грузии сумму, равную
216.824.246 лари. А за 11 месяцев 2004 года
– 76.987.457 лари.

Как и любая успешная компания,
MAGTI GSM регулярно предлагает сво-
им абонентам новые типы услуг. В тече-
ние 2004 года было задействовано не-
сколько новых технологий. Это:

Коро - предполагает использование
в обычном мобильном телефоне тран-
ковой системы (эффект рации), создан-
ной на основе технологии Push-to-Talk .
Мобильный телефон, предназначенный
для данной системы, отличается от обыч-

ного наличием одной лишней кнопки, с
помощью которой осуществляется со-
единение с желаемым абонентом или с
группой абонентов, номера которых за-
ранее были введены в память телефо-
на. В данном случае абонент моменталь-
но получает звуковое сообщение. Если
зона действия обычной рации достаточ-
но ограничена, то пользователи Коро
имеют возможность связаться с желае-
мым абонентом на территории, находя-
щейся в зоне обслуживания MAGTI GSM
(95% территории Грузии).

GPRS (General Packet Radio Service) -
технология пакетной высокоскоростной
передачи данных (85 кб/сек). Данная тех-
нология позволяет владельцу мобиль-
ного телефона работать в Интернете
(просмотр веб-страниц, проверка элек-
тронной почты и так далее).

WAP-сервис - основан на техноло-
гии GPRS.

MMS (Mult imedia Messaging
Service) - сервис мультимедийных со-
общений: новый этап передачи сооб-
щений с мобильного телефона. Теперь
на основе технологии GPRS MMS або-
ненты могут отправлять и принимать

фотоснимки и цветные рисунки по-
средством мобильного телефона, а
также создавать сообщения видео- или
графическими символами с добавле-
нием музыкального фона.

Магтинет – беспроводной и безли-
митный Интернет.

Кроме того, в преддверии Ново-
го года компания MAGTI GSM пред-
лагает своим абонентам новогодние
сюрпризы:

2005 секунд в подарок – все, кто под-
ключатся к мобильной сети до 14 января
2005 года, получат в подарок вторую SIM-
карту, на счету которой будет 2005 бес-
платных секунд.

Также компания MAGTI GSM до 31 де-
кабря включительно бесплатно произ-
водит активизацию дополнительных ус-
луг. Таких как включение и выключение
режима «Инкогнито» (CLIR), SMS-секре-
таря, ММС, GPRS, WAP-сервиса, факса,
DATA, Коро, переоформление номера,
восстановление SIM-карты, восстанов-
ление неисправной MONO-карты и за-
мена номера.

Гуга КАЗАРЯН

Заявление азербайджанцев Грузии
Преступление, которое было совершено в Марнеульском районе несколько

дней тому назад, нельзя отнести к разряду рядовых.
Напомним, что вооруженные люди из Кулларского ООО "Жокей-клуб" Тби-

лисского ипподрома открыли огонь по жителям села Нижний Куллар, протесту-
ющим против того, что их обошли при распределении земли. В результате
была убита мать двоих детей Хилал Идрисова, а трое других жителей получили
пулевые ранения.

Причина возрастающего напряжения, повлекшая трагическую развязку, кро-
ется в несправедливом распределении земельных наделов, что типично для
региона.

Дело в том, что вся земля сельхозназначения, составляющая более тысячи
гектаров, ранее находилась в совместном владении Кулларского конезавода, а
также сел Нижний Куллар и Кырыхлы.

После упразднения заводсовхоза все земельные угодья сельхозназначения
сконцентрировались только в руках вновь созданного ООО "Жокей-клуб", а на-
селение двух сел осталось без земли.

В связи с этим недовольство и протесты населения этих сел продолжаются
уже годами, однако на них до сих пор никто не реагировал, и проблемы остают-
ся нерешенными.

Сельчане говорят, что их голос не услышан, а власти лишь во время выборов
замечают население, забывая об их существовании после. Иначе чем объяс-
нить, что даже после трагедии, в которой погибла женщина, не последовало
ожидаемой реакции со стороны властей.

Создается впечатление, что многочисленные свидетельства о нарастании
напряжения в связи "с вопросом о земле" не принимаются всерьез.

Несправедливость и желание защитить попранные права через государствен-
ные институты приводят к разочарованию в их действенности. Все это чревато
опасностью того, что беззащитные люди в дальнейшем могут прибегнуть к
средствам самозащиты. Итоги нарастания напряжения могут оказаться непред-
сказуемо опасными.

Инцидент, имевший место в Нижнем Кулларе, нельзя расценить как этни-
ческий, хотя обращается внимание на националистические высказывания пред-
ставителей "Жокей-клуба" в адрес азербайджанцев.

Мы подчеркиваем, что трагические события в Нижнем Кулларе таят опас-
ность подрыва процесса оздоровления и становления государственности, в
которой позитивная и конструктивная роль азербайджанского населения все-
гда особо отмечалась - в том числе и с международных трибун - в контексте
защиты прав человека и нацменьшинств.

Исходя из вышеизложенного, мы обращаемся к президенту, парламенту и
правительству Грузии с требованием осудить виновных в трагедии и принять
неотложные меры по восстановлению справедливости и доверия населения
при распределении земельных угодий.

Надеемся на то, что принятые государством меры послужат искоренению
причин и исключат условия, которые могут привести к повторению подобных
явлений в будущем.

Народное движение «Гейрат»
Союз азербайджанцев Грузии

®

«КАНАРГО» РАСШИРЯЕТ КРУГ ИНВЕСТОРОВ
Окончание

Новый инвестиционный импульс, счи-
тает Нико Тевзадзе, должен открыть все
же путь к подземной нефтяной кладовой.
Скважина Манави-11 была пробурена в
свое время на глубину 4500 м. Она открыла
верхнемеловые нефтегазовые слои и ста-
ла давать в испытательный период 70 куб.м
в сутки. Однако, к сожалению, затем про-
изошло то, что на профессиональном язы-
ке называется «сдавливанием» - авария.
Сейчас бурение осуществляется посред-
ством нового ствола. Уже пройдено 3200
м. Новый ствол находится чуть поодаль от
старого, который привел к аварии.

Скважина–22 в Ниноцминда в свое
время дала более 50 тысяч тонн нефти.
Однако вертикальное бурение свои
возможности практически исчерпало.
Сейчас здесь ведется проходка нового
ствола, из которого будет осуществ-
ляться горизонтальное бурение – на
расстоянии 600-800 метров. Здесь, на
высоте свыше 1000 м, сосредоточена
дорогостоящая техника. Ее эксплуата-
ция в сутки оценивается в 40 тысяч дол-
ларов. Поэтому к концу декабря – гра-
фик очень жесткий – на этой скважине
уже планируют получить нефть.

Мы сейчас ведем бурение разведоч-
ных скважин, говорит Дэвид Робсон. В
конце прошлого года мы открыли новую
перспективную структуру. Сейчас мы
стремимся изучить и оценить ее более
предметно и глубоко – это Манавское
месторождение. Кроме этого, в Самго-
ри и Ниноцминда на старых скважинах,
характерных небольшой отдачей, за счет
новых технологий мы ставим задачу су-
щественно повысить уровень добычи
нефти. Мы надеемся получить большую
нефть Грузии.

В будущем году мы намерены инвес-
тировать в отрасль до 50 миллионов дол-
ларов. Будет пробурено 15 горизонталь-
ных и три вертикальных скважины. Мы
думаем, что через год Грузия будет до-
бывать столько нефти, что сможет ее
экспортировать.

Это не гарантия, но мы надеемся, под-
черкивает Дэвид Робсон. Проведен
большой объем бурильных работ и сей-
смических исследований. Чтобы про-
биться к большому нефтяному резерву-
ару Манавского месторождения, необ-
ходима совершенная технология. Мы
делаем все для этого.

Гурам Варшаломидзе, генеральный

директор «Сакнавтоби», настроен опти-
мистично. Он прогнозирует поступле-
ния в бюджет будущего года 20-25 мил-
лионов лари – таков будет вклад в гос-
казну нефтяного сектора Грузии.

На скважине-100 сейчас скаплива-
ется ультрасовременная техника. Спе-
циалисты говорят о методе Резер-
форда, который, по словам Дэвида
Робсона, в Восточной Европе впер-
вые будет применен именно в Грузии
– в Кахети. Здесь планируют получе-
ние нефти уже в конце нынешнего –
январе будущего года.

Сегодня эксперты вспоминают 80-е
годы прошлого столетия, когда Грузия
производила свыше трех миллионов
тонн нефти ежегодно. В настоящее вре-
мя отрасль дает не больше 100-120 ты-
сяч тонн в год. Однако, по словам Гурама
Варшаломидзе, уже в будущем году этот
показатель может возрасти до 500 ты-
сяч тонн. Впрочем, амбиции нефтяников
более значительные. Они планируют в
конечном счете выйти на уровень 80-х
годов и, быть может, даже несколько
превзойти его.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
Фото автора

По мнению председателя Совета наблюдателей
«Сакнавтоби» Вано Накашидзе, в Грузии начинается
новый этап развития нефтяного сектора, сообщает
Интер-Пресс. Как заявил Накашидзе на встрече с
представителями компании «Канарго», успех нефтя-
ных компаний в Грузии – это успех Грузии в целом.
Поэтому администрация «Сакнавтоби» сделает все
для создания рабочих условий для нефтедобываю-
щих компаний. Генеральный директор «Сакнавтоби»
Гурам Варшаломидзе требует от нефтяных компа-
ний финансирования нефтедобывающих работ, так
как этот процесс сегодня приостановлен. «Любое ме-
сторождение зарождается и умирает. Поэтому име-
ющиеся на сегодняшний день месторождения в бу-
дущем могут уже не удовлетворять необходимым
требованиям и необходимо, чтобы все нефтедобы-
вающие компании приступили к поискам новых мес-
торождений», - заявил Варшаломидзе. Генеральный
директор «Сакнавтоби» выразил надежду, что неф-
тедобывающие компании в Грузии добудут большое
количество нефти, что, в свою очередь, положитель-
но отразится на экономике и бюджете страны.

В среду глава государственной канцелярии Петрэ
Мамрадзе принял представителей компании «Канарго» и груп-
пы инвесторов. На встрече Мамрадзе ознакомил делегацию
«Канарго» с политико-экономической обстановкой в Грузии и
пообещал ей помощь и поддержку.

* * *
Американская нефтяная компания Frontera Resources

Corporation в будущем году планирует инвестировать в Грузии
37 миллионов долларов США. Об этом заявил президент ком-
пании Стив Никандрос после встречи с  генеральным директо-
ром «Сакнавтоби» Гурамом Варшаломидзе. Как отметил Ни-
кандрос, в будущем году компания установит в районе Дедоп-
лискаро  пять новых горизонтальных скважин и продолжит до-
бывающие работы. «Мы надеемся, что у нас будет рост в добы-
че нефти и мы вынесем на экспорт добытую нефть», - заявил
Никандрос. Американская компания заинтересована в осуще-
ствлении инвестиций и в нефтеперерабатывающей промыш-
ленности Грузии, хотя, как отметил президент компании, дан-
ный вопрос пока только рассматривается.

* * *
Компания «Канарго» и ее партнеры готовы построить в Гру-

зии завод по переработке нефти, если их бизнес-проект бу-
дет прибыльным. Об этом Интер-Пресс после встречи с пред-
ставителями «Канарго» и ее партнерами заявил министр энер-
гетики Грузии Ника Гилаури. По его словам, существует под-
твержденная информация о том, что в Квемо Картли у села

Вместе с тем

Кумыси имеется достаточный для Грузии запас природного газа,
и если появится компания, заинтересованная закупкой газа,
«Канарго» готова в полном объеме провести добывающие ра-
боты. «Мы договорились, что к следующей встрече «Канарго»
и ее партнеры представят бизнес-план развития сектора по
добыче газа в Грузии», - заявил Гилаури.

* * *
В комитете по торговле и индустрии британского парла-

мента заслушан специальный доклад по строительству неф-
тепровода Баку-Тбилиси-Джейхан и деятельности британской
компании ВР в Грузии, Азербайджане и Турции, сообщает Ме-
диа-Ньюс. Докладчиком был руководитель группы по изуче-
нию системы нефтепровода в Грузии, Азербайджане и Турции
Маис Гюлалиев, который сообщил, что в упаковке труб, пред-
назначенных для строительства нефтепровода, обнаружены
недостатки, которые могут привести к взрывам. Подземный
трубопровод должен работать как минимум в течение 40 лет,
и изъяны в упаковке труб вызовут процессы коррозии. О не-
правильной упаковке труб еще в 2003 году заявили предста-
вители неправительственных организаций, которые обрати-
лись к Европейскому банку реконструкции и развития, фи-
нансирующему строительство нефтепровода, но особого вни-
мания этой информации тогда не уделили, отметил доклад-
чик. Он подчеркнул, что проблема безопасности трубопрово-
да станет в повестку дня еще не раз, так как произведенные
работы стандартам не соответствуют.

Регион

Еще одна газета в Ахалцихе
Восьмого декабря в Ахалцихе состоялась презентация независимой обществен-

но-политической газеты региона Самцхе-Джавахети «Самхретис карибче». Газета
основана посредством объединенных усилий «Кавказского института войны и мира
– IWPR», Ассоциации развития масс-медиа Джавахети и Центра гражданских иници-
атив Самцхе-Джавахети.

Текущие явления в регионе газета намерена освещать объективно и независи-
мо. Редакция укомплектована молодыми профессиональными журналистами, име-
ет во всех шести районах собственных корреспондентов, а в Ахалкалаки действует
специальное бюро.

Газета «Самхретис карибче» – двуязычная и позволяет местному армянскому
населению оперативно знакомиться с происходящими в крае процессами.

Проект финансируется Советом Европы и правительством Финляндии.

Трагедия на озере
Поздно вечером седьмого декабря произошедшая на озере Паравани близ села

Фока Ниноцминдского района трагедия унесла жизни четырех людей. Председа-
тель сакребуло села Тамбов Есай Гиголов, два его брата, родственник и водитель
возвращались домой по замерзшему озеру, когда неожиданно лед проломился и
автомашина с путниками утонула. Спастись удалось только водителю. В результа-
те спасательных работ тела погибших удалось найти.

По информации гамгебели Ниноцминдского района Мелса Бдояна, поверхность
озер Джавахети, и в их числе Паравани, зимой замерзает, и жители окрестных сел
часто передвигаются по льду, чтобы сократить расстояния, как и было на этот раз.
Однако подобного масштаба трагедии здесь не припомнят.

Пресс-служба администрации края Самцхе-Джавахети



 

 

Ушедший в феврале 2004 года
с должности главы Службы внеш-
ней разведки Грузии Автандил
Иоселиани продолжает присталь-
но следить за событиями в Абха-
зии, где проработал в свое время
шесть с половиной лет. В интер-
вью корреспонденту «Росбалта» он
прокомментировал нынешнюю
кризисную ситуацию в Абхазии,
вокруг нее и на всем Северном
Кавказе.

- Как вы оцениваете позицию
и роль Москвы в абхазском поли-
тическом кризисе?

- Я болезненно переношу происходя-
щее в Абхазии. У меня там очень много
друзей, чему почему-то удивляются не-
которые российские СМИ и российское
руководство. Ситуация там действи-
тельно очень сложная. Позиция россий-
ского руководства — это чистое вмеша-
тельство в дела другого государства.
Россия всё время заявляет, что призна-
ет территориальную целостность Гру-
зии — а потом в одном из ее регионов
назначает или подбирает свои кадры.

Вот приехали в Абхазию заместитель
генерального прокурора РФ Владимир
Колесников и заместитель министра
внутренних дел Александр Чекалин. Мне
просто непонятно — ну какое ты право
имеешь это делать, если уважаешь Гру-
зию и абхазов, если хочешь, чтобы мы -
жили в братстве? Я не хочу жить с Рос-
сией в мире и дружбе — я хочу в брат-
стве жить! И вдруг без нашего ведома
все это решают... Это очень оскорби-
тельно для грузин. Если сейчас они по-
мешают инаугурации, это пахнет граж-
данской войной в Абхазии. Но Грузия ни-
когда не даст абхазов в обиду, и, если
у них будут проблемы, грузины им по-
могут.

Мне абхазские старики рассказывали,
что, когда грузинские торговцы в нача-
ле XIX века направлялись в Россию, аб-
хазы останавливали их и не отпускали
без того, чтобы не выпить вместе вина.
Вот такие были отношения. Все это ис-
тория знает.

- Что значит: «грузины помогут»?
Имеются в виду силовые действия
со стороны Грузии?

- Руководство Грузии не будет вмеши-
ваться ни в коем случае. Речь о род-
ственниках. В родственных отношениях
состоит много, очень много абхазов и г-
рузин. Допустим, у меня хорошие отно-
шения с Хаджимба, с Багапшем, со все-
ми ребятами. Если им будет трудно, я
приду на помощь — я лично, как чело-
век. И к Хаджимба могу прийти, и к Ба-
гапшу. То, что произошло между нами,
братьями — это наша трагедия, и мы
должны из нее сообща, вместе выхо-
дить. Если Россия в этом поможет — спа-
сибо России. А если они начнут сейчас
милицейско-чекистские операции разво-
рачивать — будет очень плохо.

- Есть ли основания полагать, что
Москва в самом деле решит не до-
пустить инаугурации Сергея Багап-
ша или, не дай Бог, физически его
устранить?

- Я этого не исключаю. Если они на-
правили целую бригаду... Это что-то зна-
чит. Зря командировочные в Москве
не выписывают — это дорогое удоволь-
ствие. И они даже не сказали команде
Багапша, что приезжают. Так что, у них
какие-то планчики... Это опасно, и я не-
 исключаю, что там будет и физическое
устранение.

- Чем, на ваш взгляд, был моти-
вирован выбор Рауля Хаджимба в -
качестве «кандидата Кремля»?

- Они ошиблись, сделав ставку на од-
ного человека. Хочу сказать: и Хаджим-
ба, и Багапш, и все остальные ребята —
все они прорусские. Почему-то думают,
что Сергей Багапш — прогрузинский. Но
он никогда не был прогрузинским — он
проабхазский. Это самостоятельный че-
ловек, который может организовать всю
работу. У него огромный авторитет в -
Абхазии — и, кстати, неплохой автори-
тет в Грузии из-за того, что он долгое
время проработал в среднем звене гру-
зинского руководства. Если пройдет Ба-
гапш, все в плане России будет нормаль-
но. Никуда Абхазия не уйдет.

Кандидат Москвы Рауль Хаджимба ра-
ботал со мной в органах КГБ Абхазии.
Это — нормальный человек, но у него

Россия попробовала отыграться
за поражение Виктора Януковича
на Украине. В Софии Сергей Лав-
ров обвинил ОБСЕ в двойных стан-
дартах, сорвал подписание итого-
вого документа и пригрозил бой-
котом при принятии бюджета орга-
низации. Последний раз в ОБСЕ
такое слышали от Александра Лу-
кашенко.

Российский демарш на Совете мини-
стров иностранных дел стран ОБСЕ в
Софии был запланирован заранее. Ос-
новные обвинения в адрес организации
прозвучали в речи Сергея Лаврова, текст
которой тут же был размещен на сайте
российского МИДа. Они касались поли-
тики по отношению к непризнанным рес-
публикам Абхазии, Южной Осетии и При-
днестровью. К чему ведет Лавров, ста-
ло ясно сразу. «Что касается региональ-
ных конфликтных ситуаций, то проявля-
ющаяся порой нетерпеливость в подхо-
де к их разрешению, соблазн разрубить
их одним махом представляются не луч-
шим путем, – начал министр. – Так мож-
но получить противоположный резуль-
тат, спровоцировать возвращение кон-
фликтов в горячую фазу. Экспертиза
ОБСЕ должна подкреплять, а не деваль-
вировать и тем более не подрывать су-
ществующие переговорные форматы».

Заговорив о Молдавии, Лавров вдруг
вспомнил о так называемом меморан-
думе Козака, заключение которого со-
рвалось больше года назад. Это был план
по объединению Молдавии и Приднест-
ровья, но приднестровцы согласились на
него только при условии, что российс-
кие войска останутся на их территории
минимум на 20 лет. Большой диплома-
тической удачей было то, что на это го-

Прямая речь

Автандил Иоселиани: «Грузия никогда не даст абхазов в обиду»
нет опыта политической работы, кото-
рый имеют Багапш и все остальные. Он
хороший исполнитель, порядочный че-
ловек, хороший чекист. Но политик и че-
кист — это не одно и то же, правильно?

- Александру Анквабу, потенци-
альному премьеру в правитель-
стве Багапша, ставят в вину друж-
бу с вами, представляя это как сви-
детельство его прогрузинской ори-
ентации...

- Мы вместе работали — почему я
не могу с ним дружить? Благодаря Анк-
вабу во время войны спасли очень мно-
гих абхазов и грузин. Это что, можно за-
быть? Он очень порядочный, очень чест-
ный, мужественный человек, строгий

начальник. Вот этого боятся все — все
плохие. Хорошие таких людей не боят-
ся. С ним очень трудно разговаривать,
но если он поймет, что ты не обманыва-
ешь, ведешь нормальный разговор —
все понимает прекрасно.

- Отчего, на ваш взгляд, Москва
сначала поставила на заведомо
непроходного кандидата, а теперь
продолжает упорно настаивать на-
 своем выборе?

- Надо поменьше слушать военачаль-
ников — это первое. Российское руко-
водство всегда допускало такие ошиб-
ки, когда слушало военных чиновников.
В 2000 году, во время приема в честь Дня
чекиста, я сказал вашему президенту,
господину Путину, что лучше слушать
СВР и ФСБ, а не другие органы. Но они
все-таки, я думаю, слушают именно их.

Во-вторых, они плохо знают ситуацию
в Абхазии и Грузии, недооценивают и г-
рузин, и абхазов. Это большая ошибка.
Мы веками живем на этой земле. Навер-
ное, они все-таки не хотят дипломати-
ческим путем разрешить эти вопросы,
видят только силовое решение. А это —
всегда пагубно.

Мои российские коллеги часто гово-
рили мне: «Если Абхазия будет ваша, вы
же нас не пустите, заберете здравницы,
которые были построены во времена
Сталина и Хрущева». «Вы что, дураки? —
отвечал я. — Здесь, в этих здравницах,
вы будете отдыхать!». Люди с большими
погонами этого не понимают.

Многие считают, что Грузия войдет в -
НАТО и здесь появятся натовские войс-
ка. Какие войска? Президент Грузии Ми-
хаил Саакашвили, а до того Эдуард Ше-
варднадзе, неоднократно заявляли, что
никаких натовских войск в Грузии не бу-
дет. Потому что Грузии это невыгодно.
Этого многие российские военачальни-
ки не понимают.

- После распада СССР руковод-
ство НАТО тоже заверяло Москву,
что не собирается распространять
свое влияние на страны Восточной
Европы, а потом выяснилось, что
это были только слова...

- Все можно оформить документаль-
но: подтвердить, что в случае вступле-
ния Грузии в НАТО на ее территории не-
 будет натовских войск. Никаких про-
блем нет. Можно сесть тет-а-тет с рос-
сийским руководством и решить этот
вопрос. Кроме того, давайте проанали-
зируем, у кого больше контактов с НА-

ТО — у Грузии или у России? У России! От
России с натовским руководством по-
стоянно общаются сорок человек, от Г-
рузии — один.

И потом, запомните: американцы или,
возьмем шире, Запад, никогда не сде-
лают так, чтобы России было плохо из-за
Грузии. Я знаю, о чем говорю. Если бы я
был политиком, я делал бы всё, чтобы
Грузия вошла в Евросоюз.

- Многие считают, что вступить
в него Грузии будет труднее, чем
в НАТО...

- Я думаю — наоборот. Если прочи-
тать все требования, предъявляемые
государству, желающему вступить в НА-
ТО, становится понятно, что выполнить

их очень сложно. Так что пусть Россия
Грузию не боится. Может быть, украинец
и белорус россиянину ближе грузина,
но грузины входят ведь в «призовую
тройку»? А у грузина ближе русского ни-
кого нет. Нас объединяет православная
вера, это играет огромную роль в наших
отношениях. Совместные семьи, род-
ственные связи, сама история...

Я удивился, когда мой друг в россий-
ской разведке сказал, что, к сожалению,
российское руководство считает Грузию
врагом номер два. Первый враг — аме-
риканцы. Больше скажу, уважаемая
организация — ГРУ — в свое время хо-
тела закрыть мне визу, чтобы я не по-
пал в Россию, потому что, якобы, дружу
с чеченцами. Но это абсурд — я дружу
со всеми на благо моей Грузии, я раз-
ведчик, и должен со всеми контачить.
Я не признаю такую разведку, которая
добывает информацию из газет — я
беру ее от первого лица. Это их удив-
ляло. А с чеченцами — подчеркну, не с
террористами (с ними я воевал, хотел
их арестовать) — и с северокавказцами
у нас вековые отношения.

- Российско-грузинские отно-
шения действительно постоянно
напряжены из-за присутствия че-
ченских террористов в Панкис-
ском ущелье...

- Сейчас, как говорят, их там нет. Но
откуда чеченцы пришли к нам? Кто от-
крывал им дорогу? Разве там не стояли
российские пограничники? Почему они
их пропускали? Что, Россия не может
охранять 80 километров границы? Кро-
ме того, многие из этих террористов
приезжали к нам официально, через
Верхний Ларс.

В 1994 году, во время первой чеченс-
кой войны, я видел, как шли чеченские
беженцы — женщины, дети. Их невоз-
можно было остановить. Единственный
вариант — стрелять, но это трагедия,
правильно? А потом уже мы сами не-
 были заинтересованы в том, чтобы они
вошли на территорию Грузии, потому
что знали — российские спецслужбы
планировали открыть в Грузии второй
фронт. Рядом с Тбилиси — от столицы
до Панкиси два часа — была бы война. А
это для Грузии — погибель.

- И зачем, по-вашему, это надо
было России?

- Чтобы ввести в войну Грузию, чтобы
Кавказ горел, чтобы весь мир знал, что
никаких нефтепроводов здесь быть не-

 должно... К сожалению, некоторые мои
российские коллеги забыли, что я и моя
команда работали во времена Советс-
кого Союза, учились в советских спец-
школах, имели большой опыт работы.
Мы понимали, что если бы в Панкисском
ущелье открылся второй фронт, на по-
мощь чеченцам-кистинцам пришли бы
дагестанцы, турки, азербайджанцы...
Что было бы в Грузии? Каша. Горел бы
весь Кавказ. Кому хотелось, чтобы Гру-
зия погибла, чтобы она вступила в эту
войну?

- А сейчас? Вы по-прежнему ви-
дите подобные планы со стороны
России?

- Вижу. Даже хуже вижу. Если в Аб-
хазии они сейчас чего-то натворят —
это будет хуже. У меня очень добрые
отношения с руководством российской
разведки, мы часто встречались, обща-
лись. Я страшно люблю Россию, а шеф
СВР, господин Лебедев, страшно любит
Грузию. Знаете, с какими глазами мы -
сидели, и оба плакали, когда ввели ви-
зовый режим между Россией и Грузией...
И если соберутся такие люди, как Лебе-
дев, и еще многие политики в Москве —
мы очень быстро исправим российско-
грузинские отношения.

- Как вы оцениваете общую об-
становку на Северном Кавказе?

- В 1989 году, когда я работал шефом
КГБ Абхазии, то информировал моих
старших друзей в Москве: не надо со-
здавать, да еще столь топорно, Горную
республику Северного Кавказа. Я гово-
рил, что это очень серьезно, это пахнет
влиянием иностранных спецслужб, ра-
дикальных исламских организаций. Ког-
да я докладывал это в Москве, там сме-
ялись. И вот плоды всего этого: сейчас
там действуют радикальные исламские
организации, которые ненавидят сами
люди, живущие на Северном Кавказе.
Все зашло так далеко, что это очень
трудно удержать. И это вина российс-
кого руководства, вина российских спец-
служб.

- Возможно ли, на ваш взгляд,
отторжение этого региона от Рос-
сии?

- Это очень вероятно. Тогда, в 1989
году, всем казалось, что это — ерунда.
Но сейчас радикальные исламские груп-
пы действуют повсюду. Грузия тоже пе-
реживает все это, и мы всегда стара-
лись работать вместе с российскими
спецслужбами против исламских ради-
калов.

- Можно ли еще вернуть ситуа-
цию на Северном Кавказе в нор-
мальное русло?

- Самая главная опасность на постсо-
ветском пространстве — это отсут-
ствие работы. В Чечне в 1994 году ради-
кальные исламисты давали безработ-
ным пацанам деньги, камуфляж, ра-

БАГАПШУ СИЛОВИКОВ НЕ ДОВЕРЯТ
По заявлению Сергея Багапша, полномочия «вице-президента» Абхазии будут

расширены, и он будет курировать работу силовых структур и внешнюю поли-
тику Абхазии, сообщает Медиа-Ньюс. Правда, «президент», по словам Багап-
ша, все-таки останется «верховным главнокомандующим» и будет определять
внешнеполитический курс «страны».

У АРДЗИНБА УКРАЛИ ИКОНУ
За время нескончаемых «президентских выборов» в Абхазии бюджет сепара-

тистов понес ущерб в пять-шесть миллионов долларов США, передает Интер-
Пресс со ссылкой на «премьер-министра» Нодара Хашба. Напомним, в минув-
ший вторник его «правительство» вернулось в административно-правитель-
ственный комплекс, ранее блокированный вооруженными сторонниками Сер-
гея Багапша. После того как они покинули здания, выяснилось, что помещения
разграблены. Пострадал, в частности, и рабочий кабинет Владислава Ардзинба,
из которого украдены иконы, подаренные последнему Патриархом Московским
и Всея Руси Алексием II.

БАБУРИН ПОХВАЛИЛ ТБИЛИСИ
Вице-спикер Госдумы РФ Сергей Бабурин с уважением отозвался о сдержан-

ной позиции Грузии в отношении президентских выборов в Абхазии, сообщает
Интер-Пресс. На пресс-конференции в газете «Известия» он заявил, что Грузия
проявила сдержанность в ситуации вокруг «президенских выборов» в Абхазии и
это «вызвало мое личное уважение». По его мнению, достигнутый в Сухуми
компромисс между Сергеем Багапшем и Раулем Хаджимба удержал Абхазию от
начала гражданской войны. «То, что удалось удержать от вооруженного конф-
ликта - это почти чудо», - считает он. Он также полагает, что еще остались силы,
заинтересованные в дестабилизации ситуации. «Те люди, которые дестабилизи-
ровали ситуацию, сейчас могут провалить эту сделку», - сказал Бабурин.

Российской политик сообщил, что в ближайшее время возобновится желез-
нодорожное сообщение между Москвой и Сухуми, еще накануне был снят зап-
рет на ввоз в Россию из Абхазии сельскохозяйственной продукции.

ции — вот с этого всё начиналось. Если
дашь кавказцу оружие — он с ума сой-
дет. То же самое намечается в Средней
Азии... И об этом должны думать все гла-
вы СНГ на своих конференциях по борь-
бе с терроризмом.

С терроризмом надо бороться не за -
столом, а конкретно, по-сталински, на-
казывая того, кто должен быть наказан.
А «ля-ля» — не помогут. Надо решать
практические вопросы. Теорию мы в ш-
коле читали.

- Какими вы видите пути реше-
ния грузино-абхазского конфлик-
та?

- Решение абхазской проблемы воз-
можно только с помощью переговоров.
Одно скажу: Грузия всегда будет доби-
ваться того, чтобы Абхазия была в соста-
ве Грузии. Пускай в России никто не сом-
невается — мы не остановимся. Но мы -
хотим достичь этого только мирным пу-
тем, не хотим снова допустить ту ошиб-
ку, которую уже сделали абхазцы и гру-
зины.

Российские миротворцы в зоне кон-
фликта, на мой взгляд, абсолютно не-
 нужны. Они фактически создали грани-
цу между Грузией и Абхазией. Число сты-
чек после их вывода не увеличится, по-
тому что обе стороны уже почувствова-
ли горечь войны и не хотят ее повторе-
ния.

Я против и интернационализации
миротворческих сил. Уверен, что мы са-
ми — абхазцы и грузины — договорим-
ся. А я обязан как грузин, как представи-
тель более крупного народа, создать все
условия, чтобы абхазцам жилось хоро-
шо. Нужно поднимать экономику Абха-
зии, заниматься бизнесом, создавать
совместные предприятия. Когда деньги
пойдут, там по-другому заговорят. Аб-
хазия — райский уголок. Мы хотим мира
и спокойствия, жить и процветать, как
другие европейские страны.

- Многие грузинские беженцы
говорят о бессмысленности мир-
ных переговоров и заявляют о сво-
ем стремлении самим пойти «ос-
вобождать» Абхазию...

- Такая возможность есть, но это са-
мый плохой вариант. Однако есть дру-
гой: я готов пойти впереди с белым фла-
гом, и с беженцами войти в Абхазию. Ни
один абхазец не будет стрелять. Когда
сюда приезжают абхазы, или в Абха-
зию — грузины, как они встречаются,
обнимаются, плачут, ужас! Это дает мне
основания говорить, что народная дип-
ломатия своего добьется.

Президент Грузии тоже категоричес-
ки против войны. Если мы опять начнем
ее в Абхазии — это будет бесконечная
война. Случившееся в 1992 году было
провокацией чистой воды. Мы же чему-
то учимся, правда?

Яна АМЕЛИНА

Вместе с тем

В тему

БОЙКОТ ЕВРОПЫ
тов был пойти даже президент Молда-
вии Владимир Воронин, но в последний
момент, когда на церемонию подписа-
ния в Кишинев уже собирался вылететь
Владимир Путин, Воронин вдруг отка-
зался заключать меморандум, что было
горячо поддержано европейскими чи-
новниками и, в частности, ОБСЕ. По сло-
вам Лаврова, вопрос о том, что не уст-
раивало европейцев в меморандуме и
почему не был подписан уже парафиро-
ванный документ, так и остался без от-
вета. «Если бы не было этого срыва, то
конфликт давно был бы урегулирован,
включая и решение вопроса о вывозе
из Приднестровья остающихся там бо-
еприпасов», – заявил министр.

Скандал вокруг Молдавии начался
еще в понедельник, когда ее министр
иностранных дел Андрей Стратан потре-
бовал от Москвы прекратить «военную
оккупацию» молдавской территории и
вывести войска из Приднестровья. На
этот раз поводом для конфликта стал
молдавский план решения приднестров-
ской проблемы, который назывался Дек-
ларацией по стабильности и безопасно-
сти для Республики Молдова. В нем
молдавские власти предлагают в каче-
стве посредников Евросоюз и США, а от
переговоров с Тирасполем принципиаль-
но отказываются. Москва не стала под-
писывать этот план, поскольку год на-
зад Кишинев отклонил без объяснения
причин российский проект. Об отказе
молдавским дипломатам сообщил посол
России Николай Рябов, причем, по всей
видимости, в резкой форме, поскольку
МИД Молдавии обвинил его в наруше-
нии дипломатической этики. В ответ
МИД России отчитал молдавского посла
Владимира Цуркана. «Молдавские офи-

циальные лица допускают резкие
и несбалансированные высказы-
вания в отношении России», –
было сказано в официальном за-
явлении.

В отличие от Молдавии об Аб-
хазии Лавров говорил с выиг-
рышной позиции, поскольку на
днях российским посредникам
удалось уговорить оппозиционе-
ра Сергея Багапша пойти на но-
вые выборы в связке с недавним
противником Раулем Хаджим-
бой. «Со своей стороны, Россия
делает все от нее зависящее, что-
бы ситуация в Абхазии вернулась
в правовое поле. Очевидна бес-
перспективность попыток искус-
ственно форсировать определе-
ние статуса Абхазии», – отсове-
товал европейцам министр. О
Южной Осетии он сказал, что
нужны «не политические лозунги, а кон-
кретные меры по оздоровлению ситуа-
ции». Лавров заступился и за Аджарию:
«Фактическая ликвидация аджарской
автономии не добавляет доверия в гру-
зино-абхазских и грузино-югоосетинс-
ких отношениях».

О провале выборов на Украине и по-
ражении Виктора Януковича российский
министр прямо не сказал ни слова. Но
когда он заявил о «пагубной практике
«двойных стандартов» в оценке избира-
тельных процессов», все поняли, что под
процессами подразумевается недавнее
голосование, результаты которого в чис-
ле прочих не признала и ОБСЕ. «Требу-
ется разработать систему объективных
критериев, которые распространялись
бы на все пространство ОБСЕ. Мы об
этом говорим уже четыре года. В отсут-

ствие таких критериев мониторинг из-
бирательных процессов не только утра-
чивает смысл, но и становится инстру-
ментом политических манипуляций и
фактором дестабилизации», – обвинил
Европу министр.

Ответным ударом России по ОБСЕ и,
по большому счету, местью за поддер-
жку, которую оказал Запад Виктору
Ющенко, может стать грандиозный скан-
дал. Под конец своей речи Лавров при-
грозил, что Москва поддержит утверж-
дение бюджета организации на следую-
щий год только при условии «перестрой-
ки системы финансирования ОБСЕ» и
«совершенствования порядка расходо-
вания внебюджетных средств». Раньше
похожие заявления делал только Алек-
сандр Лукашенко, когда говорил, что Бе-
лоруссия платит ОБСЕ взносы, а потом

на эти же деньги финансирует-
ся белорусская оппозиция. Про-
должение истории хорошо из-
вестно: сейчас отношения
ОБСЕ с Белоруссией сводятся к
тому, что организация объявля-
ет недемократическими каж-
дые выборы в стране и не при-
знает их результаты, а белорус-
ские власти по возможности не
дают визы наблюдателям евро-
пейских миссий. При этом Лу-
кашенко и сам стал невыезд-
ным: страны Евросоюза и США
отказались пускать его на свою
территорию.

Выпады Лаврова сорвали
подписание итогового доку-
мента заседания министров, в
котором должна была идти
речь об Украине. Как объявил
заместитель премьер-мини-

стра Болгарии Пламен Панайотов, ре-
зультатом форума, скорее всего, станет
простой меморандум, в котором Укра-
ина не будет упоминаться вообще. Не
помогли и усилия Колина Пауэлла. Сна-
чала госсекретарь США взял ответное
слово и сказал, что ОБСЕ не придержи-
вается «двойных стандартов» и не вме-
шивается в дела других государств, а
потом удалился с Лавровым на закры-
тые двусторонние переговоры. Судя по
всему, они ни о чем не договорились.
Ближе к вечеру российский МИД разос-
лал еще один документ воинственного
содержания. В нем снова упоминалось
о двойных стандартах и говорилось, что
ряд делегаций в Софии использовали
«методы искусственных увязок и недо-
стойного политического торга».

«Газета Ru.»

ОБСЕ хочет
быть активным

Действующий председатель
ОБСЕ, министр иностранных дел
Болгарии Соломон Пасси заявил на
закрытии заседания Совета мини-
стров ОБСЕ, что организация будет
активно работать в деле урегулиро-
вания конфликтов на постсоветс-
ком пространстве. «Мы продолжаем
активную работу, чтобы добиться
урегулирования конфликтов в Гру-
зии, Молдове и в Нагорном Караба-
хе. От каждой стороны потребуется
принятие смелых решений, а ОБСЕ
снова активно должна участвовать
в событиях», - заявил он.

Позиция Лаврова
Глава российского внешнеполити-

ческого ведомства Сергей Лавров
восьмого декабря заявил журнали-
стам, что Миссия ОБСЕ по монито-
рингу границ Грузии «уже выполни-
ла свои функции». Россия поддер-
живает завершение работы Миссии
ОБСЕ на ингушском, чеченском и да-
гестанском участках границы общей
протяженностью 280 километров.
Грузия считает, что проведение мо-
ниторинга наблюдателями ОБСЕ
полезно, чтобы избежать обвине-
ний со стороны России об укрыва-
тельстве в Грузии чеченских терро-
ристов. Государственный секретарь
США Колин Пауэлл, выступая на за-
седании Совета министров ОБСЕ в
Софии, поддержал позицию Грузии
в связи с продолжением мандата
Миссии ОБСЕ.

Зурабишвили
отправится
в Брюссель

Министр иностранных дел Грузии
Саломе Зурабишвили из Софии от-
правится в Брюссель, где восьмого
декабря примет участие во встрече
министров иностранных дел стран
– членов и партнеров НАТО, сооб-
щает Медиа-Ньюс. На этой встре-
че Зурабишвили выступит с докла-
дом по вопросам региональной бе-
зопасности и борьбы с террориз-
мом. В Софии министр принимала
участие в работе 12-й сессии Сове-
та министров стран ОБСЕ.

«Правительство
Кокоева» обвиняет

«Министр иностранных дел Юж-
ной Осетии» Мурад Джиоев обвиня-
ет грузинскую сторону в неиспол-
нении соглашений, достигнутых в
Сочи на встрече премьер-министра
Грузии Зураба Жвания и Эдуарда Ко-
коева, сообщает Медиа-Ньюс. По
его словам, грузинская сторона пока
не упразднила посты на дороге Кех-
ви-Тамарашени, что мешает пере-
движению людей и грузов по Транс-
кавказской магистрали. «Этим гру-
зинская сторона нарушает права не
только осетин, но и граждан своей
страны», - заявляет Джиоев. Он об-
виняет правительство Грузии в не-
исполнении еще одного соглашения
– о выводе из зоны конфликта неза-
конных вооруженных формирова-
ний.

Капанадзе
не согласился

с Кулахметовым
Грузинская сторона считает нео-

боснованным требование команду-
ющего Смешанными миротворчес-
кими силами в зоне грузино-осетин-
ского конфликта Марата Кулахме-
това о ликвидации лагеря резерви-
стов Национальной гвардии Грузии
в селе Дзевера Горийского района,
сообщает Медиа-Ньюс. Начальник
генштаба Вооруженных сил Грузии
Вахтанг Капанадзе сказал, что гру-
зинская сторона стремится макси-
мально избежать провокаций. Тем
не менее решение о том, в каком
регионе и районе страны будет
функционировать лагерь резерви-
стов, принимает только правитель-
ство Грузии.

Между тем Кулахметов заявляет,
что численность личного состава и
вооружения в лагере резервистов
превышает нормы, допустимые на
территориях, прилегающих к зоне
конфликта. Он также подчеркивает,
что грузинская сторона не пустила
на территорию лагеря представите-
лей миротворческих сил и военных
наблюдателей ОБСЕ.

Поиск лже-беженцев
С восьмого декабря в Грузии на-

чалась регистрация беженцев, пере-
дает Медиа-Ньюс. По словам ми-
нистра по делам беженцев и рассе-
лению Этер Астемировой, целью ре-
гистрации является уточнение чис-
ла беженцев и лишение статуса бе-
женцев тех, кто ранее получил его
незаконно. Регистрацию проведут
шесть оперативных групп. Процесс
начался с Мцхетского района. Он
продлится пять месяцев.

Подарки детям из
зоны конфликта

Представители Центра защиты
прав детей Тбилисской мэрии и ап-
парата Народного защитника Грузии
провели седьмого декабря благо-
творительную акцию в селах Вана-
ти и Эредви Цхинвальского регио-
на, передает Медиа-Ньюс. Они
привезли детям, проживающим в
зоне грузино-осетинского конфлик-
та, подарки, собранные их тбилис-
скими сверстниками, – игрушки, кни-
ги, одежду, продукты питания и пись-
ма. Готовится и второй этап этой ак-
ции, в рамках которого в селах Цхин-
вальского региона будет устроена
выставка рисунков детей.



 

 

Международная  те-
лефонная компания
«GoodWillCom»- (8-
14) - это  надежный
телекоммуникацион-
ный мост со всем ми-
ром! (8-14) предлага-
ет быструю и каче-

ственную связь с  Россией и США  - 1 минута - - 0.50 лари.
Для корпоративных потребителей предусмотрены  скид-
ки, которые значительно сэкономят ваши расходы.

Вниманию российских бизнесменов и компаний,
работающих в Грузии: «GoodWillCom» (8-14) вво-
дит н о в ш е с т в о  - предоставляет номера ,
подключенные к московской городской теле-
фонной сети!

«GWC»(8-14) - комфорт в мировом телефон-
ном пространстве!

Адрес: Тбилиси, проспект Важа Пшавела,41.
Тел: 44-13-07, 31-12-78. E-MAIL: gwca @ gwc.ge

Шорена Хухуа, педагог грузин-
ского языка, работающая в Кве-
мо Картли, считает себя «одной
из многих». Между тем прези-
дент Грузии назвал ее героем.
Это та самая учительница, кото-
рая выступила недавно на объе-
динительном съезде «Единого на-
ционального движения».

Шорена - человек очень скромный,
и выделять себя от окружающих осо-
бенно не стремится. Говорит, что та-
ких учителей, как она - фактически
оставивших семью, дом - немало. У
них сегодня одна задача, принявшая
не только образовательный, но и по-
литический смысл, - обучать грузин-
скому языку азербайджанских и ар-
мянских ребят, а то и взрослое насе-
ление регионов Квемо Картли и Сам-
цхе-Джавахети. Это - суть образова-
тельного проекта для негрузинских
школ страны «Будущее начинается
сегодня».

- Понимаете, у выпускников мес-
тных школ теперь появился шанс
найти работу в Грузии, а не выез-
жать для ее поиска в Азербайджан
или Турцию. Я говорю сейчас конк-
ретно о населении Квемо Картли.
Ведь сегодня, не владея государ-
ственным языком, молодежь не
имеет шанса найти работу, сделать
достойную карьеру внутри страны.
Я часто говорю на эту тему с моими
учениками, объясняю все привиле-
гии владения государственным язы-
ком. И знаете, заметила, что это
стали понимать не только дети, но и
взрослые, - рассказывает Шорена
Хухуа.

Она преподает грузинский язык в
первой средней школе в деревне Са-
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ОДНА ИЗ МНОГИХ

дахло Марнеульского района. Парал-
лельно учится в аспирантуре Тбилис-
ского государственного университета
имени Иванэ Джавахишвили. Заму-
жем, ее дочь пошла в этом году в шко-
лу. О тяготах своего сельского учи-
тельствования говорить не стремит-
ся, больше рассказывает о своих
азербайджанских коллегах, о их теп-
лом приеме, установившихся дружес-
ких отношениях:

- Они во всем стремятся мне по-
мочь. Мне было особенно сложно в
первые дни работы. Когда я приехала
в школу, все часы грузинского языка

были уже распределены, но препода-
ватели - Хайале Адгозалова и Ханума
Гаджиева - отдали мне часть своих ча-
сов. Одним из самых близких друзей
и в буквальном смысле правой рукой
для меня стал Шахвалад Ашигов, учи-
тель физкультуры. Кстати, он - дву-
кратный чемпион Баку по борьбе.
Именно Шахвалад в начале моей ра-
боты в школе взял на себя функции
моего опекуна...

Об учительнице грузинского языка
Хануме Гаджиевой Шорена рассказы-
вает с восхищением. Говорит, что она
просто полиглот, не только на высоком

уровне владеющий литературным
грузинским, но знающий и другие
языки. Вообще Шорена говорит, что
педагогический коллектив школы от-
личается высоким профессионализ-
мом.

Конечно как истинный педагог она
делится впечатлениями и о своих пи-
томцах, отнимающих так много сил и
времени. Шорена рассказывает, что
на съезд «Единого национального дви-
жения» привезла с собой два государ-
ственных флага, нарисованных и сши-
тых ее учениками, - Эльвином Ашиго-
вым и Рахибом Махмудовым. Прези-
дент Саакашвили был в восторге, уз-
нав об этом.

Уроки Шорены Хухуа, после тради-
ционного приветствия, начинаются с
фразы на азербайджанском языке,
которую дети тут же переводят на гру-
зинский, скандируя хором: «Гаумард-
жос Сакартвелос!».

Впрочем, молодая учительница с
горечью говорит о техническом состо-
янии школы, которой необходимы ре-
монт, новый инвентарь. Не помешала
бы и компьютеризация. «Дети парал-
лельно с изучением языка набирали
бы тексты на грузинском языке на
компьютерах, научились пользовать-
ся Интернетом, переписывались бы
со своими грузинскими сверстника-
ми по электронной почте...», - делит-
ся она.

В школе открыты и бесплатные кур-
сы грузинского языка. Шорена гово-
рит, что это было сделано из-за нехват-
ки школьного времени. В этом абсо-
лютно бескорыстном деле ей помога-
ет Ханума Гаджиева. Кстати, курсы
посещают и директор школы Сайяд
Халилов и заведующий учебной час-

тью, учитель физики Ариф Душтуров.
Кстати, директор выступает с иници-
ативой включения уроков грузинско-
го языка в ежедневную учебную про-
грамму.

Наметились подвижки в сторону
изучения государственного языка и
среди населения. Так, местные жите-
ли Михаил Мухтиев и Алекбер Маме-
дов, возглавляющий районную орга-
низацию «Единого национального дви-
жения», проводят своеобразную аги-
тацию среди населения.

Шорена Хухуа причисляет себя к
людям, нужным для решения сегод-
няшних проблем страны. Она убеж-
дена: если проект «Будущее начина-
ется сегодня» будет удачно осуществ-
лен, то это станет одной из предпо-
сылок для создания единой и демок-
ратической Грузии. А регионы, где
компактно проживает негрузинское
население, будут выведены из мно-
голетнего информационного вакуу-
ма. Это, в свою очередь, позволит
людям, живущим в них, полноценно
подключиться к государственной
жизни страны.

Как раз это и входит в одну из пер-
востепенных задач нынешних властей.

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Вместе с тем

ПОДАРКИ
К РАМАЗАНУ

Индивидуальный предпринима-
тель Джамбул Байрамов подарил вос-
питанникам Цхнетского детского дома
необходимые обновки. Благотвори-
тельную акцию Байрамов специально
приурочил к дню празднования Рама-
зана.

Инженер Мамука Куция провел
в Тбилиси показательное выступ-
ление. До того, в своем родном
городе Поти, он установил рекорд
Книги Гиннесса, перебрасывая че-
рез сетку двумя ракетками теннис-
ный мячик. В присутствии жюри и
нескольких десятков болельщиков
ему удалось перебросить шарик
через сетку пять тысяч раз! В те-
чение 36 минут и 12 секунд!

Прежний рекорд, зафиксированный в
Книге Гиннесса, принадлежал индийско-
му теннисисту С.Рамешу Бабу, который
14 апреля 1995 года тоже сумел без пе-
рерыва перекинуть мячик пять тысяч раз.
Но ему понадобилось затратить на это
41 минуту и 27 секунд. Новый рекордс-

Достижение

РЕКОРД ИНЖЕНЕРА КУЦИЯ
мен для решения этой задачи использо-
вал на 5,15 минуты меньше. Таким обра-
зом, победа грузинского инженера офи-
циально зафиксирована главной и аль-
тернативной комиссиями для представ-
ления в Книгу рекордов Гиннесса.

Во время закрытия чемпионата Грузии
по настольному теннису, состоявшего-
ся на днях в Тбилисском спорткомплек-
се учащейся молодежи, рекордсмену
вручили призы и ценные подарки пред-
ставители Евросоюза, Олимпийского
комитета страны, Федерации настоль-
ного тенниса Грузии, посольств некото-
рых стран...

- Мамука Куция родился в 1972 году.
После окончания потийской средней
школы № 8 продолжил образование в
Сухумском филиале Технического уни-
верситета, работал в различных коммер-
ческих структурах Грузии и России, - рас-
сказывает председатель Грузинского со-
юза содействия всемирным достижени-
ям и путешествиям «Гиорги» Гванджи
Маниа. – Спортом он увлекался сызмаль-
ства. В двенадцатилетнем возрасте по-
лучил от дяди в подарок набор для на-
стольного тенниса и с тех пор увлекся
им. Как-то, случайно обнаружив Книгу
рекордов Гиннесса, Мамука поставил
целью побить рекорд, и вот результат
налицо.

Его интересы, конечно же, не ограни-
чиваются только этим видом спорта.
Мамука стремится к гармоничному раз-
витию личности. Библия является его
настольной книгой.

Но мечтает он, прежде всего, об от-
крытии школы настольного тенниса в
родном городе. Осуществить эту мечту
поможет и признание, выраженное в
высоких наградах, которых он удостоил-
ся в этот день.

Варлам МУРАДЕЛИ

Фотостудия «СГ»

Семинар

Тбилисский институт ТЕХИНФОРМИ при поддерж-
ке Грузинского фонда исследований и развития (GRDF)
провел на базе бизнес-коммуникационного центра
BCC-Tbilisi, созданного при институте в рамках про-
екта TACIS, международный семинар на тему «Элект-
ронные информационные ресурсы для ученых и ин-
женеров». В его работе приняли участие представи-
тели стран Южного Кавказа из различных областей
науки и техники.

С докладами выступили представитель международной
сети STS-International в России Леонид Молотков, президент
Грузинской федерации по информации и документации Олег
Шатберашвили, директор электронной библиотеки универси-
тета «Гладзор» Рафаел Арутюнян, заведующий отделом Бакин-
ского научно-учебного центра Горхмаз Эфендиев...

Главной задачей семинара была демонстрация интернет-
технологий, ресурсов и услуг с целью совершенствования
навыков по их использованию в процессе осуществления
исследовательских проектов, а также и в сотрудничестве
между исследователями.

Большое внимание было уделено практической работе с
удаленными базами данных, электронными журналами, спе-
циализированными системами, в особенности с информа-
ционно-поисковыми механизмами баз данных международ-
ной сети STN-International и EBSCO-Publishing.

На семинаре обсуждались также вопросы состояния и
перспектив использования электронных ресурсов учеными
и инженерами стран Южного Кавказа, выявления основных
препятствий и дисциплинарных различий в использовании
электронных информационных ресурсов исследователями,
путей совершенствования сотрудничества ученых и инже-
неров региона с помощью интернет-технологий.

В процессе работы семинара были проведены видеокон-
ференции с Азербайджаном, Арменией и США. Так, теледи-
алог был организован с исследовательской лабораторией
Мичиганского университета. Ее сотрудник, выпускник Тби-
лисского госуниверситета Александр Чобанян, рассказал о
перспективах использования супермедийных приложений
в Интернете, в частности, управления работами, возмож-
ности передачи осязания и оценки физических свойств
предмета через Интернет. Особую важность при этом при-
обретает надежность своевременной передачи информа-
ции.

Мамука АЛАНИА

Эффективность электронных ресурсов

Девятый блок
ТбилГРЭС включен
Во второй половине дня седьмого

декабря был введен в эксплуатацию
девятый энергоблок ТбилГРЭС, оста-
новленный четвертого декабря для
проведения профилактических и ре-
монтных работ. Энергетики заявляют,
что задействование блока смягчит
жесткий режим энергоснабжения в
регионах и снимет проблемы в обес-
печении электроэнергией Тбилиси,
сообщает Медиа-Ньюс. Энергоблок
вырабатывает 200 мегаватт, из кото-
рых 60 поставляется Тбилиси, осталь-
ная электроэнергия распределяется
по регионам.

Вчера вечером произошло аварий-
ное отключение блока.

Энергетики
вернулись в Кутаиси

Имеретинский филиал Объеди-
ненной дистрибьюторской энерго-
компании Грузии, расположенный в
Кутаиси, возобновил во вторник свою
работу. Напомним: в течение не-
скольких дней филиал компании ос-
тавался закрытым, а сотрудники в знак
протеста не являлись на работу. При-
чина – избиение губернатором края
Имерети Гией Гецадзе нескольких слу-
жащих филиала. Как сообщает Интер-
Пресс, офис был открыт после того,
как генпрокурор Грузии начал изуче-
ние обстоятельств произошедшего.

У «Тбилгази»
появились

новые счетчики
Тбилисская газораспределитель-

ная компания «Тбилгази» начинает ус-
тановку новых счетчиков в Вакийс-
ком районе Тбилиси. Как сообщает
Интер-Пресс, счетчики «Газдевайс» -
российско-итальянского производ-
ства. Все работы компания произво-
дит за собственный счет. Замена счет-
чиков преимущественно будет про-
изводиться в корпусах, жители кото-
рых подозреваются в хищениях при-
родного газа.

Рынки и ярмарки
переведут

на окраины
Торговцы мебелью должны осво-

бодить занимаемую ими территорию
Национального стадиона имени Бори-
са Пайчадзе ко второй половине ян-
варя будущего года, передает Медиа-
Ньюс. По информации главы админи-
страции Дидубе-Чугуретского района
Тбилиси Рамаза Суламанидзе, столич-
ная мэрия предложила торговцам
несколько альтернативных мест, и они
смогут по желанию заключить дого-
воры, согласно которым смогут пе-
рейти либо в здание шелкоткацкой
фабрики, либо на территорию заво-
да «Электроприбор», расположенных
в Глдани-Надзаладевском районе.
Между тем в правительстве Тбилиси
создана специальная комиссия, кото-
рая произведет перепись торговцев
с другого рынка, расположенного
между улицей Элиава и набережной
реки Куры, в Дидубе-Чугуретском рай-
оне. Этот рынок власти планируют
перевести в будущем году на терри-
торию радиозавода, расположенного
в поселке Мухиани Глдани-Надзала-
девского района столицы.

Пластиковые карты
получат не все

ООО «Тбилисский метрополитен»
с января будущего года введет в об-
ращение новые пластиковые карты,
передает Медиа-Ньюс. По информа-
ции начальника аппарата метрополи-
тена Темура Ратиани, карточки, позво-
ляющие бесплатно пользоваться ус-
лугами метро, получат только заре-
гистрированные в Тбилиси беженцы,
а также ветераны войны. Число бе-
женцев, проживающих в Тбилиси, со-
ставляет примерно 40 тысяч человек,
а ветеранов -  около 20 тысяч. Сто-
имость каждой карточки – 144 лари -
метрополитену возместит Госбюд-
жет.

Очередная тревога
в гимназии

Утром восьмого декабря распрос-
транилась очередная информация о
нахождении взрывного устройства в
Тбилисской гимназии № 6 по улице
Петриашвили, сообщает Интер-
Пресс. Анонимный звонок поступил
в патрульную службу города. С утра
был парализован учебный процесс,
все учащиеся и педагоги учебного
заведения эвакуированы, а в здании
работала специальная саперная груп-
па МГБ Грузии. Это уже шестой подоб-
ный случай в гимназии. Все сообще-
ния о наличии в здании взрывного ус-
тройства оказались ложными. В ок-
тябре сотрудники Министерства гос-
безопасности задержали автора од-
ного из анонимных звонков. Им ока-
зался ученик этой же гимназии.

Эпидемии гриппа
пока нет

По данным Национального центра
по контролю за заболеваниями Гру-
зии, за последнее время в Тбилиси
зафиксировано четыре тысячи случа-
ев заболевания гриппом, сообщает
Медиа-Ньюс. Эпидемиологи ожидают
активизации вируса гриппа с конца
января до середины февраля и заяв-
ляют, что заболеваемость вырастет,
если зима будет холодной. В случае
теплых погод опасность эпидемии
гриппа уменьшится. Пока среди забо-
левших отмечаются легкие формы
гриппа, поэтому основными совета-
ми специалистов являются соблюде-
ние санитарных норм, изоляция боль-
ного и повышение иммунитета.
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- Борис Арташесович, Вы помните
время создания первого советского
компьютера. С чего все начиналось?

- Первая советская эксперимен-
тальная машина была построена в
1949 году. Руководил группой разра-
ботчиков Сергей Лебедев. В то время
я только поступил на физико-техни-
ческий факультет МГУ, и, что интерес-
но, в СССР был первым студентом,
который занимался в области вычис-
лительной техники: поступил я на спе-
циальность "машинная математика".
Тогда-то еще и понятия "вычислитель-
ная техника" не существовало. С тех
пор прошло более 50 лет...

«НАУКА ИДЕТ ВПЕРЕД СЕЙЧАС
НЕМЫСЛИМЫМИ ШАГАМИ...»

Имя этого человека известно почти каждому математику, историку или
программисту. Один из первых выпускников Московского физико-техни-
ческого института, кандидат в мастера спорта по альпинизму, а ныне -
семидесятилетний патриарх с мировым именем в области архитектуры и
программного обеспечения вычислительных комплексов. В советское вре-
мя многие его разработки были засекречены. Лишь в начале 90-х годов про-
шлого века о нем заговорили в открытую, а о его достижениях - как о неве-
роятном. С академиком Борисом БАБАЯНОМ беседует корреспондент га-
зеты "Компьютерные вести".

теры, с которыми Вам довелось ра-
ботать?

- Они были ламповыми, весьма
большими. Занимали много места:
при операции сложения перенос из
младших разрядов начинался в одной
комнате, а заканчивался через пару
комнат. В современном микропро-
цессоре это расстояние составляет
порядка миллиметра. Машины рабо-
тали очень ненадежно: каждый день,
приходя на работу, мы ремонтирова-
ли по несколько десятков блоков.

- Вы работали в свободном ритме
или существовал какой-то утверж-
денный план?

- Вообще, у нас были все возможно-
сти развивать свои идеи. Тогда никто
понятия не имел, какие новации нужно
продвигать, от каких отказаться. И, к
счастью, чаще выбирали довольно
правильные направления. Хотя, конеч-
но, все помнят, что в Советском Союзе
нередко принимались неправильные
решения на государственном уровне.
Тогда предлагалось копировать запад-
ные машины. Но мы шли свои путем,
создали много технологий и во многом
достигли успеха. И это благодаря Сер-
гею Алексеевичу Лебедеву, талантли-
вому человеку и настоящему гражда-
нину своей страны.

Самым сложным тогда было уло-
житься в указанные сроки. Но эта про-
блема и сейчас довольно типична при
разработке техники, учитывая непос-
тоянное финансирование. Тогда все
было под пристальным вниманием
самых высших эшелонов власти, осо-
бых органов, и если случались неуда-
чи, приходилось отвечать на самом
верхнем уровне.

Мы постоянно занимались только
созданием собственных вычисли-
тельных машин. Дело в том, что в со-
ветское время мы имели достаточно
много ресурсов, огромное число кад-
ров. Мы могли свободно реализовы-
вать свои идеи. Справедливости ради
нужно сказать, что тогда все броса-
лось на прорывные направления. Это
уже в начале 90-х годов прошлого века
недофинансирование пагубно сказа-
лось на разработке микропроцессо-
ров. К тому же, как мы сейчас пони-
маем, для создания надежной и кон-
курентоспособной вычислительной
техники важно, чтобы вся промышлен-

ность работала: и химическая, и оп-
тика, и металлургия... Потому что ком-
пьютер - это результат достижений
всех и каждой в отдельности из наук.

- Не секрет, что вашим заказчиком
в большинстве случаев выступало
Министерство обороны СССР? Так
было всегда?

- В то время большинство предпри-
ятий финансировалось оборонными
деньгами. Мы обеспечивали противо-
ракетную и противокосмическую обо-
рону, системы управления, АСУ. На
базе наших вычислительных машин
работали Центр управления косми-
ческими полетами, ядерная лабора-
тория в Арзамасе. В то же время мы
разрабатывали универсальные ма-
шины, которые использовались не
только в оборонных целях, но и эксп-
луатировались в академии наук, дру-
гих научных организациях. Единствен-
но, чем отличались требования Ми-
нистерства обороны, - более высокая
надежность и производительность.

- Проект "Эльбрус-3" считается од-
ним из последних долгосрочных го-
сударственных заказов? А что потом?

- Процессор "Эльбрус-3" - прави-
тельственный заказ. Он практически
выполнен. И чипсет изготовлен. Мы
начали этот проект еще в 1985 году, в
1991-м машина была почти готова. Но
последовавшие затем экономические
проблемы стали для нашего коллек-
тива потрясением. К тому моменту мы
обладали хорошими разработками,
создали много интересного, но имен-
но тогда прекратилось государствен-
ное финансирование, и нам необхо-
димо было зарабатывать деньги на
коммерческих проектах. Так как у нас
были современные технические ре-
шения, в стенах лаборатории появи-
лись представители западных фирм.
Сначала Sun Microsystems. Дейв Ди-
цел был очень обрадован увиденным -
машиной с двоичной компиляцией,
широкой командой... Он загорелся
идеями и начал финансировать наши
разработки.

Вначале мы договорились о доста-
точно низком уровне зарплаты - 50
долларов в месяц. Тогда это были боль-
шие деньги. Но достаточно быстро
зарплаты были значительно повыше-
ны. В общем, мы активно работали
три года. Это было время энтузиазма

и технического подъема. Технологии
развиваются такими темпами, что
останавливаться мы не можем. Мы
разрабатывали 64-битные архитекту-
ры уже в 1991 году. До этого, в 1978-м,
выпустили серийную машину супер-
скалярной архитектуры. Это был пер-
вый коммерческий суперскаляр в
мире, который появился на 14 лет
раньше зарубежных.

Для того, чтобы эти достижения
реализовать в современном ком-
мерческом продукте, не хватает
слишком многого. Не хватает фаб-
рик, которые очень дороги и которые
не являются предметом нашей дея-
тельности. Необходимо очень круп-
ное финансирование даже для раз-
работки машины и вывода ее на ры-
нок - таких денег у нас нет.

- Но ведь проект "Эльбрус" в мире
был встречен не просто громко, а
триумфально...

- Да. Наши работы довольно хоро-
шо известны за рубежом во всех фир-
мах, работающих в этой области.
Большое значение имела статья под
заголовком "Русские идут", опублико-
ванная в одном из солидных иностран-
ных журналов. Однако речь шла от-
нюдь не об извечных страхах европей-
цев по поводу вторжения советской
танковой армады, да и журнал был
вовсе не "Таймс". Статью под таким
названием опубликовал ведущий
журнал в области микропроцессор-
ной техники - Microprocessor Report, и
говорилось в ней о нашем "мирном
оружии" - микропроцессоре E2К.

Статья эта в среде специалистов
тогда произвела эффект "разорвав-
шейся бомбы". Никто не ожидал, "эти
русские", у которых и до августовско-
го-то кризиса все давно развали-
лось, а микропроцессорная отрасль
и вовсе в нокдауне, исхитрились
спроектировать микропроцессор,
который поражал своей скоростью и
надежностью! Если бы мы об этом
заявили сами, никто бы не поверил:
мало ли чего там кто-то напридумы-
вает. Но публикация в таком солид-
ном издании...

- И в чем же техническая изюмин-
ка "Эльбруса"?

- Еще в советские времена наш
коллектив создал вычислительные
комплексы "Эльбрус-1" и "Эльбрус-2".

Мы получили успешный опыт разра-
ботки и эксплуатации системы, в ко-
торой, в частности, была успешно
решена проблема защищенности
вычислений. Архитектура последую-
щих микропроцессоров "Эльбрус3М"
и Е2К адаптирует эту технологию для
современного окружения. Защищен-
ная технология "Эльбруса" основана
на контроле данных на всех уровнях
системы: в аппаратуре, в языке и в
операционной системе, что позволи-
ло создать эффективную коммер-
ческую машину, не имеющую анало-
гов в мире. Проще говоря, отладка
программ на ней требует на порядок
меньше времени, а качество про-
грамм, разработанных на этой сис-
теме, значительно выше, поскольку
резко уменьшается доля необнару-
женных ошибок в коде. Разработан-
ная технология может надежно обес-
печить защиту от вирусов - этой чумы
современности.

Казалось бы, технология "Эльбрус"
была разработана еще в 70-е годы, но
актуальность ее возросла в последнее
время, когда незащищенность ин-
формационных систем создала кри-
тическую ситуацию для развития все-
го индустриального сообщества.

- Неужели такие разработки оста-
лись невостребованными в преде-
лах России?

- Почему же? В советские времена
наши машины широко использова-
лись, более того, были остродефицит-
ным изделием. Они использовались
и используются сейчас - в системах
противоракетной обороны и других
оборонных системах. А несколько лет
назад по заказу Министерства оборо-
ны России мы создали SPARC-совме-
стимый микропроцессор...

- Борис Арташесович, недавно
ваша группа разработчиков микро-
процессорной техники была приня-
та на работу микропроцессорным
гигантом Intel, не правда ли?

- Вы знаете, мы сначала побаива-
лись этого. Но потом увидели, что на-
учные разработки нашей лаборато-
рии и ученых Intel во многом совпада-
ют. Мы поняли, что можем найти хо-
рошее применение своим знаниям.
Сейчас продолжаем делать свое дело
и собираемся принимать участие в
разработках мирового уровня.

Борис Арташесович Бабаян.
1933 года рождения, окончил Московс-

кий физико-технический институт в 1957
году. Член-корреспондент Российской ака-
демии наук (РАН), доктор технических наук,
профессор, директор Института микро-
процессорных вычислительных систем
РАН, научный руководитель ТОО "Москов-
ский центр SPARC-технологий", заведую-
щий кафедрой в МФТИ. Главный конст-
руктор микропроцессорных вычислитель-
ных комплексов "Эльбрус", заместитель Ге-
нерального конструктора противоракет-
ной и противокосмической обороны по
вычислительным системам.

Борис Бабаян является одним их ве-
дущих российских ученых с мировым
именем в области архитектуры, про-
граммного обеспечения и автоматиза-
ции проектирования высокопроизводи-
тельных микропроцессоров и вычисли-
тельных комплексов, внес заметный
вклад в развитие вычислительной тех-
ники. Участвовал и руководил коллек-
тивом по разработке ряда высокопро-
изводительных комплексов, обеспечив-

ших создание важных оборонных систем. Основные работы Б.А.Бабаяна свя-
заны с разработкой высокопроизводительных процессоров и многопроцес-
сорных вычислительных комплексов, систем, устойчивых к отказам и сбоям.

Удостоен Ленинской и Государственной премий СССР, награжден несколь-
кими орденами.

- Ваш первый научный проект был
связан с математическими машинами?

- Да. Мой первый проект касался
вычислительных машин. В начале
50-х на институтской конференции
я выступил с докладом о быстром
выполнении арифметических опе-
раций. Я тогда использовал термин
"двухрядный код", "многорядный код".
Теперь это хорошо известный метод
carry-safe adder, multiplier, divider,
square root extractor. Этот доклад был
сделан, по крайней мере, на год
раньше первой западной публика-
ции по этой теме.

- А как выглядели первые компью-

ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ
search.creativecommons.org
Бета-версия поискового сайта по бесплатному контенту в интернете.

Вместо традиционного копирайта (с) текст, изображения, аудио и видео
под различными типами лицензий Creative Commons распространяются
со значком (сс) и практически не имеют ограничений на использование,
при этом весь контент абсолютно бесплатен. В данный момент поисковый
индекс включает не более одного миллиона страниц, но разработчики обе-
щают в ближайшее время увеличить его до пяти миллионов. Контент вклю-
чается в индекс автоматически, когда автор принимает условия лицензии
и маркирует страницу с контентом или целый сайт.

www.tonypa.pri.ee/12many.html
Любопытная флэш-игра на развитие фотографической памяти.

angel.elektra.ru/~glotik/avm
Коллекция пивных крышечек. Насчитывает 4800 экземпляров из самых

разных стран, включая экзотические (Тринидад и Тобаго, Зимбабве, Не-
пал и так далее).

alberteinstein.info
Собрание научных работ, писем и дневников Альберта Эйнштейна.

www.problems.ru
На этом сайте представлен каталог задач по логике, геометрии, алгеб-

ре, информатике и прочим дисциплинам. Выложены задачи и решения
первых Московских Математических Олимпиад (ММО) с 1935 по 1947 годы.

www.sundog.clara.co.uk/resource/intro.htm
Красивые фотографии атмосферных явлений (радуга, северное сия-

ние, дождь) с краткими пояснениями.

Флэш игры
www.ogl.ru/flash/play/194
Удачная реализация боулинга. Можно контролировать силу удара.

www.ogl.ru/flash/play/160
Динамичный бейсбол. Чтобы попасть по мячу, приходится изрядно по-

потеть.

www.t45ol.com/play_flash_us.php?ID=1042
Мини-бильярд. Сила удара регулируется кием. Игра идет на время.

bristot.ru/game02.htm
Дартс с весьма оригинальным управлением. Сначала определяем точ-

ку попадания по горизонтали, а затем - по вертикали.
Источник: kv.by

Интернет дает возможность лег-
ко найти единомышленников даже
самоубийцам. Коллективные "ин-
тернет-самоубийства" становятся
все более частыми, и психиатры
уже бьют тревогу.

Первые случаи коллективных "ин-
тернет-самоубийств", как их окрести-
ли японские СМИ, были зафиксиро-
ваны в 2003 году, тогда добровольно
ушли из жизни 34 человека. В про-
шлом месяце в Японии в припаркован-
ном автомобиле были обнаружены
семь трупов молодых людей, отравив-
шихся угарным газом. Как выясни-

САМОУБИЙЦЫ САМООРГАНИЗУЮТСЯ
С ПОМОЩЬЮ ИНТЕРНЕТА

лось, самоубийцы свели счеты с жиз-
нью после посещения сайтов, пропа-
гандирующих суицид.

В Великобритании доля групповых
суицидов составляет около 1 процен-
та из всех зафиксированных случаев
самоубийств. И, как правило, все бри-
танские самоубийцы хорошо знают
друг друга при жизни. Практика пока-
зывает, что и способы сведения сче-
тов с жизнью они выбирают менее
жестокие - в основном, это отравле-
ние угарным газом.

Согласно статистике, в Великобри-
тании групповые суициды распростра-

нены среди супругов, в Японии - среди
любовников, а в Индии - среди друзей.
Коллективные самоубийцы не злоупот-
ребляют алкоголем и наркотиками, в
отличие от самоубийц-одиночек.

Ведущий британский психиатр Сан-
дарараджан Раджагопал настаивает,
чтобы врачи более бдительно относи-
лись к сравнительно малому, но не ис-
ключаемому, риску групповых само-
убийств. Чтобы оценить степень риска,
считает Раджагопал, достаточно спро-
сить у депрессивного пациента, не
пользовался ли он интернетом для того,
чтобы побольше узнать о суициде.

Грань между виртуальным и реаль-
ным миром начинает стираться: лю-
бители сетевых "стрелялок" одним
кликом мыши могут теперь самыми
настоящими пулями отстреливать
через интернет вполне реальные жи-
вые цели. Причем обойдется такая
"охота" сравнительно недорого.

39-летний техасец Джон Локвуд,
всю сознательную часть своей жизни
посвятивший охоте, установил на сво-
ем ранчо охотничье ружье, управляе-
мое через интернет. Как сообщает
агентство Ananova, уже с начала сле-
дующего года любой желающий с лю-
бого континента, не отходя от компь-
ютера, сможет поохотиться в угодьях
мистера Локвуда, выложив за 20-ми-
нутную сессию из 10 выстрелов всего
5,95 доллара США, а за месячный або-
немент - 14,95 доллара. Запись охоты
на DVD-диск обойдется в 9,95 доллара

Виртуальная стрельба позволит убивать
без учета доставки.
При этом посетитель
сайта live-shot.com
сможет с помощью
мыши управлять ви-
деокамерой и ружьем,
направленными в сто-
рону приманки для ди-
ких животных. Правда,
удачливым стрелкам
придется выложить су-
щественно больше - к
примеру, убитый че-
рез интернет олень
обойдется до двух ты-
сяч долларов. К тому
же никаких гарантий
каких-либо спортивных
ощущений "стрелко-
вый провайдер" не
предоставляет. Одна-
ко ясно, что охотники
найдутся.

Реакция защитни-
ков природы не заста-
вила себя ждать. "Я

уже получил пышущее ненавистью
письмо, в котором я охарактеризован
как больное, жалкое и презренное
ничтожество, - жалуется Джон Локвуд.
- Но ведь технологии охоты не стоят на
месте - так, на смену луку со стрела-
ми пришли мощные винтовки. Здесь
мы просто имеем дело с еще одним
шажком вперед, еще одним тактичес-
ким усовершенствованием".

Тем не менее, истинные професси-
оналы также особого энтузиазма не
испытали. "Сидеть вдалеке от места
охоты и нажимать кнопки, всякий раз
при нажатии убивая еще одно живот-
ное - это ничто иное, как отвратитель-
ная резня порочного и извращенного
XXI века", - подытожил мнение настоя-
щих охотников Кевин Армстронг, пре-
зидент Нью-йоркской ассоциации луч-
ников.

Компания IBM прекратит произ-
водство персональных компьюте-
ров. Как стало известно газете New
York times, занимавшиеся этим
подразделения IBM, выставлены на
продажу. Ожидается, что сто-
имость сделки составит порядка
двух миллиардов долларов.

Одним из возможных покупателей
может стать Lenovo, крупный китайс-
кий производитель ПК, владеющий
торговой маркой Legend. Lenovo со-
трудничала с IBM почти два десятиле-
тия и сейчас контролирует четверть
компьютерного рынка Китая. К ПК-
бизнесу IBM присматривается и ещё
одна компания, но её имя в New York
Times не называют.

Семейство вычислительных ма-
шин IBM PC, появившееся на рынке
в конце лета 1981 года, положило на-
чало истории, длившейся
почти четверть века и пе-
ревернувшей компьютер-
ный мир. Открытая мо-
дульная архитектура PC
помогла её конструкторам
одолеть десятки произво-
дителей, представленных
на рынке в то время, и за-
интересовать сначала де-
ловых клиентов, а затем и
обывателей.

О возможности продажи
в "Голубом гиганте" задума-

IBM УХОДИТ С РЫНКА ПК

лись не сегодня и даже не вчера. В
течение большей части девяностых
гигантская корпорация медленно
меняла курс, готовя отход из сег-
мента персональных компьютеров.
Пару лет назад были проданы мощ-
ности по производству стационар-
ных PC, так что к настоящему мо-
менту IBM уже уступила своё пер-
вое место по продажам персоналок
конкурентам: Dell и HP делят верх-
ние две позиции списка крупней-
ших PC-продавцов.

По сообщению Reuters, не далее
как на прошлой неделе аналитичес-
кая компания Gartner предсказала,
что три из десяти крупнейших про-
изводителей персональных компью-
теров покинут рынок до 2007 года.
Причины: замедление темпов роста
и уменьшение прибыльности.





 

Ф утб ол Теннис

Л И ГА  Ч Е М П И О Н О В
Групповой  раунд ,  6 -й  тур

Группа E
Арсенал (Англия) - Русенборг (Норвегия) - 5:1

Лондонский «Арсенал» в заключительном матче груп-
повой стадии Лиги чемпионов разгромил на своем поле
норвежский «Русенборг» со счетом 5:1. Эта победа позво-
лила команде Арсена Венгера в пятый раз подряд выйти в
1/8 финала турнира. «Арсенал», при четырех ничьих, одер-
жал всего лишь вторую победу, но это не помешало лон-
донскому клубу занять первое место в группе. «Арсенал»
по результатам в личных встречах опередил голландский
ПСВ. Хозяева поля усилиями Рейеса повели в счете уже
на 3-й минуте матча. Затем после точных ударов Тьерри
Анри и Ческа Фабрегаса счет стал 3:0 в пользу английско-
го клуба. Защитник «Русенборга» Эрик Хофтун отыграл
один мяч, но еще до перерыва Робер Пирес с одиннадца-
тиметровой отметки восстановил статус-кво. Во втором
тайме вышедший на замену Робин Ван Перси установил
окончательный счет в матче.

Панатинаикос (Греция) - ПСВ (Голландия) - 4:1
Благодаря дублю германского полузащитника Маркуса

Мюнха «Панатинаикос» со счетом 4:1 разгромил на своем
поле голландский ПСВ. Однако даже такой убедительной
победы не хватило греческому клубу, чтобы пробиться в
1/8 финала Лиги чемпионов. «Арсенал» и ПСВ набрали по
десять очков и завоевали две путевки в следующий раунд.
«Панатинаикос», набравший девять очков, остался на тре-
тьем месте и будет играть в 1/16 финала Кубка УЕФА.

И В Н П М О
1 АРСЕНАЛ 6 2 4 0 11-6 10
2 ПАНАТИНАИКОС 6 2 3 1 11-8 9
4 РУСЕНБОРГ 6 0 2 4 6-13 2

Группа F
Селтик (Шотландия) - Милан (Италия) - 0:0

Отстояв нулевую ничью в Глазго, «Милан» добился же-
лаемого результата и гарантировал себе первое место в
группе F. Поскольку в другом матче в квартете F «Шахтер»
со счетом 2:0 переиграл «Барселону», одного очка в по-
единке с «россонери» для сохранения третьего места «Сел-
тику» оказалось недостаточно. Именно донетчане фини-
шировали в тройке и заработали путевку в 1/16 финала
Кубка УЕФА, а каталонцы остались вторыми. Из Донецка
пришли вести о том, что «Шахтер» выигрывает у «Барсе-
лоны» со счетом 2:0, а значит, шотландцам было необхо-
димо забивать. Макнамара сместился в линию полуза-
щиты, вскоре заработав для своей команды угловой. Алан
Томпсон закрутил мяч на дальнюю штангу, но Станислав

Варга, оставшись на какое-то время без присмотра Ко-
лоччини, головой послал снаряд в «молоко». На 51-й мину-
те Саттон упустил едва ли не самый реальный момент сво-
ей команды открыть счет.

Шахтер (Украина) - Барселона (Испания) - 2:0
«Барселона» на заключительный матч группового раун-

да Лиги чемпионов выставила полурезервный состав, в
результате чего потерпела заслуженное поражение со сче-
том 0:2. Дубль нигерийского форварда Джулиуса Агахо-
вы обеспечил «Шахтеру» третье место в группе и путевку
в 1/16 финала Кубка УЕФА. На 14-й минуте после длинной
передачи Матузалема выход один на один реализовал Ага-
хова. Вскоре после удара Мариуша Левандовски с близ-
кого расстояния Агахова забил второй гол. «Барселона», в
отсутствии Самюэля Это’о, Деку и Роналдиньо, в первом
тайме не сумела создать ни одного опасного момента.
Второй тайм вновь прошел с небольшим преимуществом
«Шахтера», которого вполне устраивал счет на табло. В
добавленные минуты гости могли забить гол престижа.
За фол против Иниесты был назначен пенальти, но пост-
радавший не сумел переиграть голкипера «Шахтера» Яна
Лаштувку.

И В Н П М О
1 МИЛАН 6 4 1 1 10-3 13
2 БАРСЕЛОНА 6 3 1 2 9-6 10
3 ШАХТЕР  6 2 0 4 5-9 6
4 СЕЛТИК 6 1 2 3 4-10 5

Группа G
Интер (Италия) - Андерлехт (Бельгия) - 3:0

Миланский «Интер» разгромил на своем поле «Андер-
лехт» и обеспечил себе первое место в группе G. В пер-
вом тайме с передачи Альваро Рекобы счет открыл Хулио
Круз, а после перерыва дублем отметился нигерийский
нападающий Офабеми Мартинс. Гости очень надеялись
набрать первое очко в групповом раунде Лиги чемпионов,
но вместо этого потерпели шестое поражение подряд. В
стартовом составе «Интера» вышли игроки, которые не
часто попадают в заявку. Однако резервисты не подвели
Роберто Манчини. На 33-й минуте «Интер» воплотил свое
преимущество в забитый гол, автором которого стал ар-
гентинский нападающий Круз. Во втором тайме в тече-
ние трех минут Мартинс довел счет до разгрома. Сначала
нигерийский форвард использовал длинную передачу
Эдгара Давидса. А затем Мартинс с передачи вышедшего
на замену Эмре убежал от защитников и вновь расстре-
лял ворота гостей.

Валенсия (Испания) - Вердер (Германия) - 0:2
Испанская «Валенсия» проиграла на своем поле гер-

манскому «Вердеру» со счетом 0:2 в одном из централь-
ных матчей заключительного тура группового раунда Лиги
чемпионов. Чемпионам Испании для выхода в 1/8 финала
достаточно было победить со счетом 1:0 или с разницей в
два мяча, но вместо этого команда Клаудио Раньери про-
пустила два гола от вышедшего на замену Нельсона Валь-
деса. Таким образом «Вердер» занял второе место в груп-
пе G и вместе с миланским «Интером», который разгро-
мил на своем поле «Андерлехт», вышел в следующий ра-
унд. А вот «Валенсия» будет играть в Кубке УЕФА, облада-
телем которого стала в прошлом сезоне. На 83-й минуте
контратака «Вердера» завершилась выходом один на один
и голом Вальдеса. После этого страсти накалились, что
вылилось в град желтых карточек и удаление Ангуло. В
добавленные минуты после розыгрыша штрафного Валь-
дес забил второй и снял все вопросы о победителе этого
матча.

И В Н П М О
1 ИНТЕР 6 4 2 0 14-3 14
2 ВЕРДЕР 6 4 1 1 12-6 13
3 ВАЛЕНСИЯ 6 2 1 3 6-10 7
4 АНДЕРЛЕХТ 6 0 0 6 4-17 0

Группа H
Порту (Португалия) - Челси (Англия) - 2:1

Действующий обладатель Лиги чемпионов португаль-
ский «Порту» за четыре минуты до конца основного вре-
мени забил победный гол в ворота лондонского «Челси»
и вышел в 1/8 финала Лиги чемпионов. В первом тайме
благодаря голу Дамьена Даффа гости повели в счете.
Но после перерыва сначала бразилец Диего сравнял
счет, а затем южноафриканский нападающий Бенни
Маккарти забил пока самый важный гол «Порту» в этом
сезоне. Таким образом «Порту» на одно очко опередил
московский ЦСКА, который уверенно выиграл в гостях у
французского ПСЖ. В группе Н в 1/8 финала Лиги Чем-
пионов вышли «Челси» и «Порту», а ЦСКА продолжит
свои выступления в Кубке УЕФА. На 34-й минуте после
комбинации с участием Дрогба и Лэмпарда из-под за-
щитника точно пробил Дафф и открыл счет в матче. Во
втором тайме «Порту» завладел заметным территори-
альным преимуществом. Гости стали прижиматься к
своим воротам, за что были наказаны ответным голом
Диего. После прохода и удара Сейтаридиса, казалось,
атака «Порту» была завершена, но мяч подхватил бра-
зильский полузащитник и точно пробил мимо Петера
Чеха. «Порту» тут же бросился забивать победный гол.
На 86-й минуте после навеса Куаржема с левого фланга
Маккарти выиграл позицию у Галласа и головой отпра-
вил мяч в сетку ворот гостей.

ПСЖ (Франция) - ЦСКА (Москва, Россия) - 1:3
Хет-трик Сергея Семака позволил московскому ЦСКА

одержать уверенную выездную победу над французским
ПСЖ в заключительном туре группового раунда Лиги
чемпионов. Команда Валерия Газзаева провела один из
лучших матчей в сезоне и по всем статьям переиграла
грозного соперника. В первом тайме ЦСКА владел пол-
ным игровым и территориальным преимуществом. На
28-й минуте давление армейцев завершилось логичным
голом Семака, забитым после классного прострела Ваг-
нера Лава. Ответный гол ПСЖ выглядел нелогичным и
случайным. Хозяева поля на 37-й минуте с помощью
Фабриса Панкрата реализовали свой первый и един-
ственный в первом тайме голевой момент. Спустя девять
минут после перерыва положение ЦСКА стало вовсе уд-
ручающим. Германский судья Маркус Мерк в довольно
спорной ситуации удалил с поля Шембераса. Но остав-
шись вдесятером ЦСКА продолжал владеть инициативой,
за что был вознагражден двумя прекрасными голами
Семака. Однако радость российским поклонникам фут-
бола испортил лондонский «Челси», который проиграл в
параллельном матче португальскому «Порту» со счетом
1:2. Этот результат не позволил армейцам пробиться в
1/8 финала Лиги чемпионов. Заняв третье место в груп-
пе «Н» ЦСКА продолжит выступления в 1/16 финала Куб-
ка УЕФА.

И В Н П М О
1 ЧЕЛСИ 6 4 1 1 10-3 13
2 ПОРТУ 6 2 2 2 4-6 8
3 ЦСКА 6 2 1 3 5-5 7
4 ПСЖ 6 1 2 3 3-8 5

Футбольная ассоциация
Англии сделала заявление,
в котором отмечает, что не
придает значения инфор-
мации, согласно которой
лондонский «Челси» наме-
рен склонить богатые клу-
бы страны к расколу пре-
мьер-лиги. Чиновники отре-
агировали на заметку в из-
дании The Mail of Sunday, в

ОБВИНЯЮТ В ПОПЫТКЕ РАСКОЛА

которой сказано, что «Ро-
ман Абрамович угрожает
изменить лицо английского
футбола».

«Он и другие лучшие клу-
бы планируют использо-
вать споры по поводу дис-
циплинарной системы,
применяемой Ассоциаци-
ей, в качестве предлога для
того, чтобы расколоть выс-

шую лигу англий-
ского футбола и
получить конт-
роль над всем, в
том числе и над
прибылями», -
приводит BBC
выдержки из га-
зетной заметки.

В статье The
Mail of Sunday
один из директо-
ров «Челси» Пол
Смит заявил о
том, что власть
неизбежно пе-
рейдет от нацио-
нальных ассоциа-
ций к клубам, по-
скольку после-
дние нуждаются
в том, чтобы
снять все ограни-
чения на коммер-
ческую деятель-

ность.
«Мы крайне удивлены по-

явлением этой статьи. Не
было никаких намеков на то,
что подобные инициативы
могут где-то обсуждаться.
Мы получили заверения от
премьер-лиги, что эта ста-
тья не представляет ее по-
зиции», - заявил предста-
витель ФА.

Президент испанского
футбольного клуба «Реал»
Флорентино Перес вчера
прибыл в Италию, где
встретился со своим хоро-
шим другом Франко Сенси,
являющимся президентом
«Ромы». Предполагается,
что президенты обсудили
возможность перехода в
стан мадридцев игроков
римлян Франческо Тотти и
Антонио Кассано. В самой

ПРЕЗИДЕНТ
ОТПРАВИЛСЯ ЗА ТОТТИ

«Роме» не смогли сказать,
о чем именно разговарива-
ли высшие руководители.

«Никто не может знать,
что обсуждалось между
Флорентино Пересом и
Франко Сенси. С тех пор,
как они стали президента-
ми, они поддерживают хо-
рошие отношения. Возмож-
но, они и не говорили о пе-
реходе игроков», - заметил
один из директоров «Ромы».

Полузащитник футболь-
ного клуба швейцарской
высшей лиги «Серветт» Па-
уло Диого потерял палец во
время празднования гола. В
матче швейцарского чем-
пионата против «Шафтхау-
зена» Диого забил 3-й гол
своей команды, которая в

НЕУМЕРЕННАЯ  РАДОСТЬ
итоге победила со счетом
4:1, после чего в порыве ра-
дости прыгнул на загражде-
ние, разделяющее поле и
трибуны.

К несчастью, обручаль-
ное кольцо, находившееся
на безымянном пальце его
руки, зацепилось за ре-

шетку, и, спрыгивая, Дио-
го потерял две фаланги.
Врачи госпиталя Цюриха,
куда был отправлен футбо-
лист, не смогли присоеди-
нить потерянные части ко-
нечности на место, в итоге
им пришлось провести ам-
путацию.

Остается добавить,
что Диого связал себя
узами брака и злосчаст-
ным кольцом совсем не-
давно, а за свое поведе-
ние во время празднова-
ния гола он удостоился от
арбитра встречи желтой
карточки.

КЛУБ
ЛИШИЛИ
24 ОЧКОВ

Бразильский фут-
больный клуб «Сан-Каэ-
тано» сегодня был лишен
Бразильской федераци-
ей футбола 24 очков за
то, что в октябре игрок
этой команды Сержинью
умер от сердечного при-
ступа прямо на футболь-
ном поле во время матча
против «Сан-Паулу».

Кроме того, на 1 440
дней дисквалифициро-
ван врач клуба Паулу
Форте, а президент ко-
манды Найро Феррейра
- на 720 дней. У клуба еще
есть время и возмож-
ность, чтобы подать апел-
ляцию на это решение.
Бразильская полиция
также не осталась в сто-
роне от этого инцидента,
организовав отдельное
расследование. Право-
охранительные органы
намерены выяснить, зна-
ли ли в клубе, что у Сер-
жинью были проблемы с
сердцем.

МОЦАРТ УПОТРЕБЛЯЛ ДОПИНГ
Антидопинговая комиссия Итальянского Олимпийско-

го комитета объявила сегодня, что результаты второй про-
бы на допинг бразильского футболиста итальянского клу-
ба «Брешиа» Сантоса Моцарта подтвердили использо-
вание им запрещенного вещества бетаметазона.

Игрок был заподозрен в употреблении допинга пос-
ле анализа, проведенного после игры 3 октября с «Ми-
ланом».

ШАРАПОВА – ОДНА
ИЗ КРАСИВЕЙШИХ

ЖЕНЩИН МИРА

Мария Шарапова полу-
чила на излете успешного
года еще одну награду. Она
вошла в число пяти самых
стильных и красивых жен-
щин мира по мнению аме-
риканского журнала GQ, со-
общает ИТАР-ТАСС.

Специализирующееся
на событиях в мире пред-
ставительниц прекрасного
пола, тенденциях моды и
так далее глянцевое изда-
ние выбрало 17-летнюю
россиянку не только за при-
влекательную внешность.
Ее достижения в теннисе
оказали значительное вли-
яние на журнальное жюри.
В ноябре Шарапова выигра-
ла в Лос-Анджелесе итого-

вый турнир сезона Женской
теннисной ассоциации. На
ее счету еще четыре побед-
ных турнира, в том числе и
Уимблдон. Россиянка заня-
ла 4-ю позицию в рейтинг-
листе ВТА в 2004 году, зара-
ботав при этом 2,5 милли-
она долларов - больше всех
в Ассоциации.

Кстати, именно теннис-
ные заслуги позволили изда-
телям нью-йоркского журна-
ла принять правильное ре-
шение. Дело в том, что пона-
чалу они посчитали Марию
лишь удачной копией Анны
Курниковой. Однако, когда
они увидели, как играет
юная звезда, они поняли
свою серьезную ошибку.

Л е г е нд ар н а я
американская тен-
нисистка чешского
происхождения 48-
летняя Мартина На-
вратилова не соби-
рается уходить на
покой. Как сообща-
ют новозеландские
СМИ, в феврале
2005 года Наврати-
лова примет учас-
тие в двух выставоч-
ных матчах вместе
со своей соотече-
ственницей Мони-
кой Селеш. Поедин-
ки пройдут в Новой
Зеландии. По сооб-
щениям местной
прессы, матчи с
участием Наврати-
ловой и Селеш прой-

дут 1 февраля в Окленде и 3 февраля в Кристчерче.
Мартина Навратилова известна в мире спора как фе-

номенальная личность. В течение 30 лет она выиграла 58
титулов на турнирах серии Большого Шлема. В общей
сложности она одержала победу на 167 турнирах в одиноч-
ном разряде и на 173 - в парном. Навратилова - одна из
немногих теннисисток, которой одновременно удалось
стать первой ракеткой мира как в парном, так и в одиноч-
ном разряде.

Претендент
на титул чемпи-
она WBC в су-
пе ртя жел ом
весе Дэнни
Уильямс зая-
вил, что отка-
жется от наме-
ченного на бли-
жайшую суббо-
ту боя с Вита-
лием Кличко,
если Атлетичес-
кая комиссия штата Нева-
да заставит его сбрить или
даже укоротить бороду, ко-
торую он носит в знак сво-
ей принадлежности к ис-
ламской вере. Об этом со-
общает британское изда-
ние The Daily Telegraph. Это
заявление Уильямса стало
реакцией на слова руково-
дителя Атлетической ко-
миссии Марка Ратнера о
том, что его сотрудники ос-
мотрят бороду Уильямса и,
возможно, попросят под-
стричь ее, если придут к

НАВРАТИЛОВА НИКАК
НЕ УСПОКОИТСЯ

Б о к с

КЛИЧКО НЕ БЕСПОКОИТ
БОРОДА  УИЛЬЯМСА

выводу, что он может поца-
рапать ею соперника.
Представитель лагеря
Кличко, между тем, зая-
вил, что их не беспокоит
борода британца, «если
только он не собирается
спрятать в ней подкову».
Отметим, что в професси-
ональном боксе не суще-
ствует официальных огра-
ничений на длину расти-
тельности на лице, подоб-
ных тем, который имеются
в правилах любительского
бокса.
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Лучше приостановить де-
ловое общение и актив-
ность. Возможно получение
неприятного известия, иска-
женной или ненужной ин-
формации. День не подхо-
дит для заявления своих
прав, поиска помощи и фи-
нансовой поддержки. Не-
нужные расходы и убытки.

Э то т  д ен ь  п ом о же т
вам лишь заложить хоро-
ший базис для дальней-
ш и х  у с пе хо в .  М ож ет е
рассчитывать на понима-
ние и  помощь руковод-
ства, вышестоящих, вли-
ятельных лиц,  успешные
контакты с официальны-
ми органами.

На вашу карьеру этот день
существенного влияния не
окажет. Но вам помогут при-
несенные им эмоциональный
подъем, устойчивость к пере-
живаниям, состояние бодро-
сти духа и физической вынос-
ливости. Влияние домашних
забот или вмешательство
членов семьи может оказать-
ся на удивление позитивным.

Появление неожиданных
деловых и финансовых перс-
пектив, интересных предло-
жений и контактов. Новые
возможности. День благопри-
ятен для командировок в це-
лях установления отноше-
ний. Хороший день для уче-
ных, политиков и обществен-

ных деятелей, для частного
предпринимательства.

Усиливается изобрета-
тельность и инициативность
предпринимателя, ученого,
политика, общественного ли-
дера. Благодаря этому вы мо-
жете добиться немалых успе-
хов. Часто возобновляются и
пускаются в ход дружеские
связи. Неожиданное везение.

Возникновение новых пер-
спективных проектов и дело-
вых отношений. День благо-
приятен для решения вопросов
совместных финансов, акцио-
нирования. Возможен доход от
делового сотрудничества.

Возможен приход гостей -
день благоприятен для любых
контактов на дому. Легкость

и конструктивность общения,
ценные идеи дают хороший
эффект при установлении
нужных отношений.

Обидчивость и концентрация
на мелких недоразумениях все-
рьез мешает вам сосредото-
читься на работе. Конфликты на
работе делают день неблагоп-
риятным для решения большин-
ства деловых задач.

Вероятны неожиданные
неприятности в доме, в делах
или отношениях с близкими
вам женщинами. Возможно,
одной из них грозит опас-
ность. Ссоры, серьезные кон-
фликты, возможно вынуж-
денное расставание, разлука.

Удачный день для постро-
ения совместных планов и ре-

шения совместных задач.
Особенно успешно складыва-
ются отношения с более стар-
шими и пожилыми партнера-
ми. День относительно благо-
приятен для помолвки и бра-
косочетания.

Возрастание энергичности
и предприимчивости можно
с успехом направить на реше-
ние семейных, хозяйствен-
ных или имущественных про-
блем. Можно решить некото-
рые финансовые вопросы.

В течение этого дня ве-
роятны семейные ссоры,
разногласия с женщинами
и из-за женщин. Денежные
затруднения и профессио-
нальные неувязки пагубно
отразятся на взаимоотно-
шениях с членами семьи.
Не исключен разрыв отно-
шений, разлука.

В «СГ» вы найдете публикации о внутренней и внешней политике Грузии,
экономике, бизнесе и науке, спорте и культуре страны.

С нового, 2005 года, газета представит вниманию читателей ряд новых про-
ектов, насыщенных эксклюзивными материалами.

Подписаться на газету «Свободная Грузия» вы можете не только в агент-
ствах по распространению печатных изданий, но и в редакции газеты по
адресу: Тбилиси, проспект Руставели, 42.

Кстати, в этом случае любое физическое или юридическое лицо, подпи-
савшееся на газету на весь 2005 год, получит в подарок сертификат.

По предъявлении его подписчик получает право в течение года бесплатно
разместить на страницах «СГ» рекламные или информационные материалы
стоимостью в 150 лари.

Владелец сертификата сможет опубликовать свой бесплатный рекламный
материал как один раз - на всей площади, стоимостью в 150 лари, - так и
распределить публикации по объему и времени.

Более того, владелец сертификата в течение всего года будет пользоваться
20-процентной скидкой на рекламный тариф.

Помимо этого, подписчики, оформившие подписку в редакции газеты, по-
лучат специальный бланк и смогут принять участие в ежемесячном розыг-
рыше призов.

Стоимость подписки на 2005 год – 150 лари.
Заказать подписку на газету можно и по телефону. Наши представители

посетят вашу организацию и оформят соответствующие документы.
Телефоны, по которым вы получите ответы на все вопросы о подписке:
93-24-17, 93-11-58, 93-52-00, 93-62-55.

НАЧАЛАСЬ ПОДПИСКА НА 2005 ГОД!
«Свободная Грузия» - ведущая грузинская общенациональная ежедневная газета на русском языке,

которая уже 82 года пользуется признанием читателей за наиболее полное освещение новостей и глубину анализа.

ЕЩЕ ОДИН ШАГ
К  ПРОГРЕССУ

В ДЕРМАТОЛОГИИ

Препарат «Фэнси» предоставляет уникаль-
ный шанс

Псориаз
Экзема
Нейродермит
Себорея
Лечение с помощью эффективной мази,

имеющей вековую историю

Преимущества препарата
· Значительный многолетний опыт
· Эффктивное лечение без кортикостеро-

идов и цитостатиков
· Уникальный лечебный и косметический

эффект
· Результативная полноценная очистка

кожи
· Легкий и удобный в применении
· Безвредный при длительном примене-

нии пациентами любого возраста
· Особенные свойства хорошего впитывания в ткань
· Отличительная черта: не имеет противопоказаний

Мазь «Фэнси» антимикробное, противовоспалительное средство


